
A Veracel Celulose co-
memorou seus 20 anos de 
existência, no dia 14 de ju-
lho, com uma grande festa 
na fábrica localizada em 
Eunápolis. A solenidade 
contou com a presença do 
governador Jaques Wagner, 

entre outras autoridades 
políticas e empresariais, 
e marcou a assinatura do 
Pacto para o Desenvolvi-
mento da Costa do Desco-
brimento, que prevê inves-
timento aproximado de R$ 
9 milhões até 2015 nos dez 

municípios de atuação da 
Veracel. Com investimento 
de R$ 3,1 bilhões, a fábrica 
da Veracel Celulose iniciou 
suas operações industriais 
em maio de 2005, mas as 
primeiras mudas de euca-
lipto da base florestal já 

haviam sido plantadas em 
1992. Considerada uma das 
mais modernas produtoras 
de celulose do mundo, a 
Veracel tem o seu controle 
acionário dividido entre a 
brasileira Fibria e o grupo 
suecofinlandês Stora Enso, 

ambas com 50% de partici-
pação. A empresa, que pos-
sui as certificações ISO 14000, 
Cerflor e Forest Stewardship 
Council (FSC), está presen-
te, atualmente, em dez mu-
nicípios 
baianos.
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Veracel comemora 20 anos com 
os olhos voltados para o futuro

O diretor presidente da Veracel, Antonio Sergio Alípioo, e o governador da Bahia, Jaques Wagner, no ato da assinatura do Pacto para o Desenvolvimento da Costa do Descobrimento

teixeira de freitascabrália itapetinga

II Prêmio Comércio 
em Foco homenageia 
empresários

Obras que estão 
mudando a cara 
de Cabrália

Azaleia recebe R$ 
64 milhões para 
continuar na Bahia

O prefeito Jorge Pontes, recebeu em Santa 
Cruz Cabrália, no dia 21/07, a importante visita 
dos veículos da mídia regional. Foram repre-
sentantes de sites, jornais, rádios e tevês que 
fizeram questão de registrar a nova fase vivida 
pela cidade. Transformada em um, verdadeiro, 
canteiro de obras, Cabrália cresce a olhos vistos 
e foi isso que os jornalistas tiveram a oportuni-
dade de observar. 

Em uma noite muito badalada, no último dia,  
9, aconteceu em Teixeira de Freitas o II Prêmio 
Comércio em Foco. O evento, que é uma rea-
lização do Sincomécio (Sindicato do Comércio 
Varejista e Atacadista), contou com a participa-
ção da jornalista e apresentadora Glória Maria. 
Além de homenagear o empresariado de Teixei-
ra de Freitas e região também foi comemorado 
o Dia do Comerciante.

Após demitir funcionários e até mesmo ameaçar 
sair da Bahia, a fábrica de calçados da Vulcabras/
Azaleia, em Itapetinga, recebeu uma boa notícia. O 
governo da Bahia conseguiu um financiamento de 
R$ 64 milhões para ampliar a escala de produção 
da empresa e reduzir custos. Segundo o secretário 
do Comércio, Indústria e Mineração James Correia 
a empresa já voltou até a contratar os funcionários 
que vinha demitindo desde fevereiro. 

P.  5 P.   10 E 11 P. 18

Foto Manu Dias. AGECOM

Pacto com o Governo do Estado investe R$ 9 milhões na Costa do Descobrimento
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ChARgES

A filósofa francesa, exis-
tencialista de sempre, Si-
mone de Beauvoir, em dia 
inspirado escreveu: “O mais 
escandaloso nos escânda-
los é que nos habituamos a 
eles.” Tinha completa razão 
a sábia Beauvoir. O que as-
sistimos no Brasil é a mitifi-
cação da corrupção e, pior, 
a sacralização do “sujeito 
esperto”. Hoje, para nossos 
valores, o pior não é roubar, 
mas sim deixar marcas do 
roubo. Muitas prefeituras 
de nosso país têm, em sua 
folha de pagamento, um es-
pecialista em apagar rastos 
das estripulias argentárias 

de nossos prefeitos. Esse 
especialista é uma pessoa 
valiosa, disputada a peso 
de ouro e que vai preservar 
o gestor, orientando-o em 
como proceder nas malver-
sações, de modo que “o Tri-
bunal não pegue.” Oficiali-
zamos no país o especialista 
em disfarces. Carlos Lacer-
da, ainda sobre a corrup-
ção nos órgãos públicos, 
afirmou: “A Administração 
pública é cleptomaníaca: 
rouba por compulsão.” La-
cerda também estava certo 
e essa é uma verdade qua-
se que axiomática: ela se 
prova por si mesma. En-

tão ficamos assim: para a 
maioria dos brasileiros, o 
crime não é roubar, o crime 
é deixar que o roubo seja 
descoberto. A louvação do 
esperto é sempre pratica-
da com muita ênfase e com 
muitos sorrisos de compre-
ensão. A corrupção hoje no 
Brasil é endêmica e está en-
gastada em todos os setores 
públicos. Há quem afirme 
que a corrupção drena 40% 
dos recursos que saem dos 
ministérios para os muni-
cípios. Se assim for, não há 
solução para o Brasil. Ex-
perimente um empresário 
tocar a sua empresa com 

40% de inadimplência e 
conhecerá a bancarrota em 
pouco tempo. Pois o Bra-
sil está assim: quebrado e 
perdido. Nos últimos tem-
pos, parece que a coisa está 
melhorando um pouco. Os 
corruptos estão sendo pre-
sos, os crimes estão sendo 
publicados. Em que pesem 
as prisões serem por pouco 
tempo e que não há nada 
que um bom advogado não 
resolva, já houve uma mu-
dança de enfrentamento, 
com alguma desvantagem 
para os corruptos. Resta 
que não percamos, nós, os 
cidadãos comuns, a nossa 

capacidade de indignação. 
Resta estarmos atentos, 
escrevendo, denuncian-
do, usando a imprensa li-
vre para nominar os atos 
de corrupção. O que não 
podemos é transigir com 
esse câncer, é aceitar que 
os “espertos” é que estão 
certo. Não estão. Certo está 
o cidadão que não corrom-
pe, que vive de seu salário, 
sempre querendo melhorar, 
mas usando para isso os 
meios lícitos. Infeliz do país 
em que haja aplausos para 
malfeitores e pêsames para 
quem é honesto e não aceita 
a corrupção. 

“Um político pensa na 
próxima eleição; um es-
tadista, na próxima gera-
ção.” (James Clark, ativis-
ta político)

Reside na frase de Clark 
a grande miopia do eleitor 
brasileiro: o imediatismo. 
Só enxergamos o hoje, 
quando deveríamos nos 
projetar em pensamento e 
olhar para o futuro. Nin-
guém elege alguém para 
pensar apenas no imediato, 
pois o próprio mandato é 
de 4 anos e há a reeleição à 
frente. São oito anos, no mí-
nimo. No Legislativo é mais 
ainda, é o quanto o candi-
dato conseguir convencer o 

eleitor de seus merecimen-
tos. Por isso, a diferença 
entre o estadista e o político 
é essencial. Mais essencial 
é que nós, que elegemos os 
candidatos, possamos per-
ceber tal diferença. Esta-
mos assistindo nos últimos 
tempos ao prosseguimento 
da verdadeira praga que é o 
político populista. Getúlio 
foi populista até a medula 
dos ossos, Jânio, antes dos 
comícios comia banana com 
pão sentado no meio fio, Ca-
careco foi um rinoceronte 
que quase foi eleito vereador 
em São Paulo, o Macaco Si-
mão quase faturou no Rio e, 
mais recentemente, tivemos 
Tiririca eleito, isso, antes, 

passando por conhecidos 
políticos da região. Em to-
dos os casos, o povo perdeu.
Ele, sempre, é o prejudicado 
por homens sem idéias, sem 
preparo, baseados apenas 
na arte de oferecer o imedia-
to para faturar o mandato. 
O que é pior é que muitos 
desses já despontam como 
candidatos a candidatos em 
cidades do Extremo Sul. 
Não é o caso de nominá-los 
porque ainda não são e nem 
sabem que serão candidatos, 
mas que pretendem ser, isso 
pretendem. Acenam com 
distribuição de cobertores, 
de cestas básicas, de crimi-
nosas promessas milagro-
sas de emprego para todos. 

Amparados por partidos de 
aluguel, constroem uma his-
tória de enganos, baseados 
na miséria do povo, explo-
rando essa miséria, usando 
os meios de comunicação 
para propagar o engano. A 
praga do populismo só vi-
ceja na miséria e na crise. É 
preciso que cidades inteiras 
fiquem atentas, pois o de-
semprego grassa e os males 
sociais nascem como praga 
no vão de nossa indiferença. 
Cidades como Porto Seguro 
e Teixeira de Freitas, só para 
exemplificar, são pasto fértil 
para que essa praga viceje. 
Teixeira de Freitas, segundo 
dados já antigos, tem cerca 
de 38000 pessoas vivendo 

abaixo da linha de pobreza. 
Um desemprego sem nome, 
periferias abandonadas, o 
crack tomando conta. Aí, 
chega o populista, o salva-
dor da pátria, distribui co-
bertores e promete o paraíso 
para os pobres. Sem políti-
cas públicas adequadas, a 
população é presa fácil dos 
populistas, gangsteres da 
política, Al Capones do en-
gano, mafiosos que só pen-
sam em se locupletar. Lutar 
contra o populismo é dever 
do cidadão: denuncie, acu-
se, proteste espante-os da 
arena política para que os 
bons possam sobreviver.

“Sonhar, mas um sonho 
impossível...” 
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CArAvElAs
O prefeito de Caravelas, Loló, 

acaba de entregar mais três veículos 
zero km ao município. Os veículos 
vão dar mais agilidade à administra-
ção pública. Trata-se de um Fiat Uno 
e uma moto Honda, adquiridos com 
recursos próprios da Prefeitura. Os 
veículos serão utilizados pela Secre-
taria de Meio Ambiente.

Um terceiro veículo, um Fiat 
Uno, foi adquirido para o Conselho 
Tutelar de Caravelas. Ele é fruto da 

parceria firmada entre a Secretaria 
de Ação Social, Suzano Papel e Ce-
lulose e a Prefeitura Municipal de 
Caravelas.

Foi realizada uma apresentação 
dos veículos novos pelas ruas do 
Centro da cidade e, também, nos 
distritos de Ponta de Areia e Barra 
de Caravelas. A carreta contou com 
a participação dos secretários Beline 
(Meio Ambiente), Fábio Negão (Tu-
rismo e Esporte) e Everaldo (Obras 
e Serviços Urbanos).

Eun[ApOlis
O prefeito Robério Oliveira fez 

com que o dia 14 de julho de 2011 
entrasse para a história da cidade 
de Eunápolis. Com a presença do 
governador Jaques Wagner, secre-
tários estaduais, presidente da Cai-
xa Econômica Federal, Jorge He-
reda, deputados estaduais Cláudia 
Oliveira e Temóteo Brito, deputado 
federal Jânio Natal, vereadores, 
secretários unicipais e milhares de 
eunapolitanos, a cidade foi contem-
plada com grandes obras que mais 
uma vez proporcionaram a melho-
ria da qualidade de vida das pessoas 
deste município.

As mudanças começaram com a 
reinauguração do Estádio Araujão, 
que desde sua construção em 2005 
jamais havia passado por uma re-
forma. Hoje, o estádio que irá aten-
der às necessidades dos grandes 
desportistas de Eunápolis, tem sua 
estrutura totalmente reformada, e 
encontra-se com nova arquibanca-
da, coberturas no acesso principal e 

arquibancada, adequação dos vesti-
ários e cantina, novo gramado e já 
nas próximas semanas terá a im-
plantação da iluminação para jogos 
noturnos.

Seguindo as mudanças por Eu-
nápolis, o prefeito Robério Oliveira 
e toda a comitiva seguiram para a 
entrega do maior Programa Habi-
tacional da Bahia, as 1500 casas do 
Programa Minha Casa Minha Vida, 

que hoje integram três novos bair-
ros de Eunápolis, Parques Renova-
ção I, II e II.

Com um investimento de mais 
de 61 milhões, cada casa têm um 
tamanho médio de 37m² e um va-
lor de R$ 40 mil. Os bairros contam 
com total estrutura e áreas de lazer, 
com parque infantil, praça, campo 
de futebol e quiosques.
Fonte: Ascom da prefeitura de Eunápolis

Prefeitura adquire 
3 veículos novos

Prefeito entrega pacote de obras

 BrAsiliA
Em cinco meses de trabalho nes-

te ano, 76 dos 81 senadores da Re-
pública acumularam um gasto de 
R$ 19,5 milhões da verba indeniza-
tória, que é a cota mensal disponível 
a cada parlamentar para o custeio de 
atividades relacionadas ao mandato.

Levantamento feito pelo G1 mos-
tra que, de Fevereiro a Junho deste 
ano, os senadores empregaram, em 
média, R$ 3,8 milhões por mês para 
pagar uma lista de despesas que in-
clui gastos com telefonia, alimenta-
ção, divulgação da atividade parla-
mentar e deslocamento.

Em média, o custo mensal do 
mandato desses senadores chegou a 
R$ 51 mil. Os dados foram obtidos 
por meio do Portal da Transparên-
cia, no site oficial do Senado, e se re-
ferem ao período de fevereiro, início 
da atual legislatura, até o mês junho.

A reportagem considerou apenas 

os senadores que estão no exercício 
do mandato desde fevereiro, quando 
os parlamentares da atual legislatu-
ra tomaram posse.

Ficaram de fora da pesquisa a 
ministra-chefe da Casa Civil, Glei-
si Hoffmann (PT-PR), e o senador 
Sérgio Souza (PMDB-PR), que a 
substituiu; Marisa Serrano (PSDB-
MS) – que assumiu uma vaga no 
Tribunal de Contas de Mato Grosso 
do Sul e seu suplente Antonio Russo 
(PR-MS); o ex-ministro dos Trans-
portes, Alfredo Nascimento (PR-
AM), que deixou o cargo no Execu-
tivo há duas semanas e seu suplente 
João Pedro (PT-AM); Reditário Cas-
sol (PP-RO), que assumiu a vaga do 
filho Ivo Cassol (PP-RO) na última 
quarta (13), e o ex-senador Itamar 
Franco (PPS-MG), morto no início 
de julho, que teve a vaga ocupada 
por Zezé Perrella (PDT-MG).
Fonte: G1

Senadores gastam 19,5 milhões 
com verba indenizatória 
no 1º semestre

pOrtO sEGurO
Acontecerá nos dias 18,19 e 

20 de Agosto de 2011, no Centro 
de Convenções do Náutico Praia 
Hotel & Convention Center, o 32º 
Congresso Estadual do Comércio 
Lojista da Bahia. O Governador 
Jaques Wagner confirmou pre-
sença na solenidade de abertura 
e profissionais renomados como 
o Jornalista Paulo Henrique Amo-
rim, Paulo Manso Cabral e Luis 
Carlos Batista, dentre outros, par-
ticiparão do evento apresentando 
cases de sucesso e palestras com 
temas atuais, no intuito de mo-
tivar e atualizar o empresariado 
local.

Programação
18/08 - quinta-feira
18h Credenciamento
20h Solenidade de abertura com o Go-
vernador do Estado, Jaques Wagner
21h Coquetel de confraternização

19/08 - sexta-feira
09h - Case “Máquina de Vendas, uma 
história de sucesso”, por Luis Carlos 
Batista - Diretor Presidente do Grupo 
Insinuante
10h “Código de Defesa do Consumi-
dor”, por Dr. Sérgio Schlang
10h50 Coffee Break
11h10 “Tendências do Varejo”, com o 
jornalista Paulo Henrique Amorim
20/08 - sábado
09h “Concedendo Crédito”, por Paulo 
Santos, Diretor de Riscos das Casas 
Bahia
09h40 Apresentação da CDL Jovem 
de Salvador.
10h30 Coffee Break
11h Palestra “ Lojista Triunfador do 
Século XXI”, por Paulo Manso Cabral
20h Coquetel com show musical.

Inscrições e maiores informações 
na Câmara de Dirigentes Lojistas de 
Porto Seguro : (73) 3268 2760.
Fonte: CDl porto seguro

Porto Seguro sedia o 32º 
Congresso Estadual do 
Comércio Lojista da Bahia

A deputada estadual Cláudia Oliveira,  o prefeito Robério Oliveira e o governador 
Jaques Wagner  e a vice prefeita Maria Menezes inauguram obras
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política

pOrtO sEGurO
Demandas das áreas de saúde, 

educação, pesca, segurança, espor-
te, cultura, infraestrutura, trans-
porte e política foram apresentadas 
ao deputado estadual pelo Partido 
dos Trabalhadores (PT), Marce-
lino Galo, durante a plenária na 
Câmara de Vereadores de Porto 
Seguro - encerrando as visitas aos 
municípios do extremo sul baiano. 
O evento aconteceu durante toda a 
tarde desta sexta-feira (15) com a 
participação de lideranças comu-
nitárias, vereadores, secretários 
municipais, pescadores, médicos, 
ativistas, professores e membros 
do PT local.

 “Fechamos com ‘chave de ouro’ 
essa nossa agenda pelo extremo 

sul da Bahia. Essa plenária carac-
terizou que o município e a região 
ainda têm muito que desenvolver. 
É inadmissível que o píer flutuante 
e as escadas que dão acesso à Ta-
rifa dos Pescadores, que é aquele 
local que o pescador comercializa 
seu produto, estejam deteriorados 
daquela maneira. A pesca é uma 
tradição na região antes mesmo da 
colonização, seria bom estruturar 
essa área para também fortalecer o 
turismo cultural”, diz Galo.

 Os pescadores artesanais da 
Colônia Z-22 de Porto Seguro e da 
Cooperativa Mista dos Pescadores 
do Sul (Copessulba), receberam o 
deputado petista e apresentaram 
seus problemas.  
Fonte: Ascom do deputado Marcelino Galo

itOrOrO
O prefeito de Itororó, Adroaldo 

Almeida, vive a expectativa do ini-
cio das obras do PAC-2. O Progra-
ma de Aceleração do Crescimento 
do governo federal investirá R$ 
12,5 milhões em obras no lote Ga-
meleira (região periférica de Ito-
roró). O bairro, que passará a se 
chamar Nossa Senhora de Fátima, 
receberá obras de saneamento bási-
co (pavimentação, água, drenagem 
e esgoto), 150 novas moradias e re-
cuperação de outras 46, praças de 
convivências e um centro cultural 
comunitário – onde serão desen-
volvidos trabalhos sociais com a 
comunidade.

A garantia que o PAC-2 será 
realizado na terra da carne de sol 
foi feita pelo ministro das Cidades, 
Mario Negromonte, que recebeu o 
prefeito Adroaldo e o deputado fe-
deral Geraldo Simões no MC (Mi-
nistério das Cidades) em Brasília. O 
projeto de Itororó já foi selecionado 
e protocolado na Caixa no dia 18 de 
abril de 2011, e os R$ 12 milhões 
estão prestes de serem liberados 
para licitações.

“O ministro Mario Negromonte 
é sensível aos problemas da Bahia, 
ele também conhece Itororó e isso 
facilita o acesso às coisas”, disse 
Adroaldo, logo após a visita ao MC.

 Enquanto o PAC não vem...
Enquanto o PAC não vem, o po-

der executivo de Itororó não para. 

São varias as obras que estão em 
andamento no município, como: 
Minha casa, Minha vida; Constru-
ção do Ginásio de Esportes (obra 
que estava quase perdida) na sede; 
Conclusão da Revitalização da 
feira livre; a construção de uma 
quadra poliesportiva no distrito de 
Itati; e a pavimentação do grande 
Loteamento.

Ao todo, já foram calçadas 10 
ruas no Loteamento Parque Rio 
Colônia. Na segunda – feira, dia 4 
de julho, foram enviados uma ma-
quina e vários operários para a re-
gião do lote Gameleira (que fica aos 
fundos da Avenida Eng.º Robson 
Rosa e receberá os investimentos 
do PAC-2). O pessoal que está neste 
bairro tem a missão de amenizar a 
situação dos moradores daquela lo-

calidade, fechando os esgotos a céu 
abertos, abrindo as ruas, tornando-
as transitáveis e fazer uma limpeza 
geral.

“Na segunda (dia 4) eu rece-
bi a visita dos técnicos da Caixa 
(Econômica Federal) que irão li-
berar os recursos do PAC-2, mas 
enquanto esse dinheiro não vem, 
não posso abandonar o povo do 
lote Gameleira, onde moram os 
meus grandes amigos. Enquan-
to o PAC não vem, eu tenho que 
me virar e tentar no mínimo ame-
nizar a situação do povo traba-
lhador que mora ai no fundo da 
Avenida Eng.º Robson Rosa”, 
comentou o prefeito em seu pro-
grama de rádio “Conversa com o 
Prefeito”.
Fonte: Ascom da prefeitura de itororó 

r$12,5 milhões do pac 
para uma nova cidade

Marcelino Galo encerra 
visita ao extremo sul com 
plenária em Porto Seguro

EunápOlis
O diretor da EBDA de Eunápo-

lis, Rodrigo Leite, se reuniu na ma-
nhã de segunda-feira, 18, em sua 
sede, com o Secretário de Interior e 
Abastecimento de Eunápolis, Alick 
Maia, representantes do Sindicato 
dos Trabalhadores Rurais de Euná-
polis e Itabela, representante da Se-
cretaria de Agricultura de Itabela, e o 
Coordenador Regional do Programa 
Semeando para discutir a distribui-
ção de sementes. 

Devido ao fato deste envio de se-
mentes pelo Governo do Estado ter 
sido anterior ao desmembramento 
do Território – agora Eunápolis inte-
gra e coordena o novo Território da 
Costa do Descobrimento que conta 
com 08 representantes circunvizi-
nhos – a discussão ainda foi pautada 
visando os 21 municípios do Terri-
tório do Extremo Sul, visto que, a 
quantidade de sementes enviadas 
pelo Governo do Estado, 24.600 kg, 
é insuficiente para atender à grande 
demanda.

Segundo o Coordenador Regio-
nal do Programa Semeando, Paulo 
Medrado, a situação era pior, pois a 
primeira leva de sementes enviada, 
8 mil kg, era ínfima para distribui-
ção. Indignados com a situação, a 
coordenação do projeto no Extremo 
Sul se reuniu e decidiu devolver as 
sementes e enviar uma monção de 
repúdio através da Associação dos 
Prefeitos do Extremo Sul da Bahia 
(APES) à Secretaria de Agricultura 
do Estado.

Na monção, a coordenação ale-
gou que a Superintendência da 
Agricultura Familiar (SUAF), órgão 
vinculado à Secretaria do Estado e 
responsável pela distribuição, atua 
de maneira incoerente sem justificar 
os critérios adotados quanto à quan-
tidade de sementes a ser distribuída. 
O exemplo utilizado pela APES foi o 
escritório local da EBDA de Valença, 
que está subordinado à Gerência Re-
gional de Itabuna e recebeu sozinho 
26.460 kg de Sementes de Feijão, 
enquanto todo o Território do Extre-

mo Sul recebeu para dividir entre as 
21 cidades, 8.350 kg.

Após monção de repúdio, o Go-
verno Estadual destinou ao Terri-
tório do Extremo Sul 24.600 kg de 
sementes de Feijão Pérola, Vigna e 
Milho Sertanejo, o que continua sen-
do insuficiente para a distribuição 
entre as associações e comunidades 
rurais que estas cidades possuem, 
um critério prioritário na divisão.

Entre os 21 municípios, Euná-
polis recebeu 1.450 kg, que segundo 
o Secretário de Interior e Abasteci-
mento, Alick Maia, não é suficiente 
para atender à demanda do muni-
cípio. “Iremos buscar as sementes 
para distribuir entre nossos agricul-
tores cadastrados, porém, sabemos 
que como já ocorreu anteriormen-
te, a oferta é pouca e a demanda é 
grande”.

Agora como Território da Costa 
do Descobrimento, a intenção de 
Alick Maia é convocar todos os en-
volvidos para discutir sobre os crité-
rios de distribuição. 

Secretaria de Interior e 
Abastecimento discute distribuição 
de sementes na EBDA

COArACi
A Prefeitura de Coaraci remarcou 

para o dia 14 de agosto próximo a re-
alização de novo concurso para pre-
encher 143 vagas em vários setores 
da administração pública, com salá-
rios que vão desde R$ 545 a R$ 2.002 
(nível superior).

O concurso anterior, com mais de 
dois mil inscritos, de Coaraci e outras 
cidades da região, foi realizado em 
19 de junho passado e teve as provas 
anuladas na última sexta-feira, após 
denúncias de irregularidades.

Segundo alguns candidatos, ha-
via provas com erros e outras foram 
copiadas na internet, inclusive em 
comunidades do Orkut, como acon-
teceu com 15 das 20 questões espe-
cíficas para o cargo de enfermagem.

“O que causa espanto é que a pre-
feitura vai manter o Instituto de Estu-
dos e Pesquisa de Desenvolvimento 
Municipal (IEPDM) na condução do 
concurso”, criticou Mayane Ferreira 
de Menezes, 22 anos.

Ela foi a primeira a denunciar as 
irregularidades e protocolou recurso 
na prefeitura, porque havia sete ques-
tões erradas na prova para técnico de 
enfermagem, área em que disputa 

uma vaga. Segundo Mayane Ferreira, 
no dia do concurso, algumas pessoas 
não encontraram o nome na lista e 
não sabiam onde fazer a prova.

“Em minha sala, houve conver-
sas paralelas e um candidato passou 
‘cola’, e o fiscal fez de conta que não 
viu”, acusou ela.

A candidata disse que já esperava 
a ocorrência de problemas, em razão 
da desorganização no período de 
inscrição.

Outra candidata, Karina Araújo, 
que concorre a uma vaga em enfer-
magem, considera muito difícil que 
uma empresa consiga elaborar só 
questões inéditas. “Fiz o concurso da 
prefeitura de outra cidade da região e 
também o da Aeronáutica e encontrei 
perguntas conhecidas de outros con-
cursos”, afirmou.

Enganada - A IEPDM diz que foi 
enganada por profissionais gabari-
tados, contratados para elaborar as 
provas, fato que nunca havia aconte-
cido nos 18 anos em que a empresa 
está no mercado. Segundo Eloísa 
Lustosa Boaventura, sócia-proprie-
tária, não houve tentativa de fraude e 
vai realizar o novo concurso.
Fonte: Ana Cristina Oliveira – A tarde

Prefeitura remarca 
provas para agosto

O bairro receberá obras de saneamento básico

O deputado estadual pelo Partido dos Trabalhadores (PT), Marcelino Galo
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cidade

CABráliA
O prefeito Jorge Pontes, rece-

beu em Santa Cruz Cabrália, no 
dia 21/07, a importante visita dos 
veículos da mídia regional, foram 
representantes de sites, jornais, 
rádios e tevês que fizeram ques-
tão de registrar a nova fase vivi-
da pela cidade. Transformada em 
um, verdadeiro, canteiro de obras, 
Cabrália cresce a olhos vistos e foi 
isso que os jornalistas tiveram a 
oportunidade de observar. “Nosso 
município caminha rumo ao de-
senvolvimento, ações no setor da 
Educação, Saúde, Social e na ge-
ração de emprego e renda vão co-
locar Cabrália nos trilhos do cres-
cimento e da qualidade de vida”, 
declarou o prefeito.

Além dos jornalistas, do prefei-
to e da primeira dama e secretária 
de Desenvolvimento Social e Cida-
dania, Janete Pontes, acompanha-
ram a visita, dando informações e 
embasando os visitantes, os secre-
tários: Terezinha Almeida, de Edu-
cação; Marileia Monteiro de Tu-
rismo e Meio Ambiente; Fernando 
Oliveira, de Infraestrutura; Katão, 
de Assuntos Indígenas; Lannes 
Almeida, da Agricultura e Pesca; 
Marcus Vinícius, de Finanças; 
Juana Albuquerque, de Cultura, 
Comunicação e Eventos; Castilho 
Andrade, secretário de Governo. 
Os diretores e colaboradores da 
Prefeitura também prestigiaram 
a visita da mídia. Os vereadores 
Jonshon, Luciano, Fabiano, Vavá e 
o presidente da Câmara, Humber-
to Cachoeira.

No roteiro de visitas, que acon-
teceu após a realização de um coffe 
break, foram visitadas as seguintes 
obras: AME -Policlínica com 14 
especialidades médicas em Nova 
Cabrália – AME (Ambulatório de 
Especialidades Médicas); Sistema 
de Abastecimento de Água do bair-
ro Geraldão; 60 Casas do Programa 
Minha Casa Minha Vida; Postos de 
Saúde; Nova Escola Nair Sambra-
no, construída com recursos pró-
prios; Praça da Juventude; e a Casa 
do Pescador. A visita foi encerrada 
no Hotel Bahia Cabrália, com um 
almoço de confraternização.

a hora da mUdança 
ChegoU

Mas essas são apenas algumas 
das mudanças pelas quais o mu-
nicípio está passando, o prefeito 
reforçou a todos os presentes que 
à hora da virada chegou e falou so-
bre todas as melhorias e boas novas 
que chegam à cidade. Hoje, a cida-
de vê que a administração pública 
mudou, obras para todos os lados: 
construção de escolas, quadras es-
portivas, telecentros, postos de saú-
de, casas populares, calçamento de 
ruas, consultórios odontológicos, 
reforma do hospital são apenas al-
gumas das novidades que irão be-
neficiar o povo de Cabrália. Como a 
nova frota de veículos que beneficia 
a Saúde, a Educação e o Social.

O respeito pelo cidadão é a mar-
ca da administração Jorge Pontes, 
por meio de cursos profissionali-
zantes, ações sóciais com grupos 
como Prójovem, CRAS e Peti. Na 
Educação, além de capacitações e 
do respeito com os professores, no-
vas escolas, merenda de qualidade 
e transporte para os alunos são 
também boas novas. A prática do 
esporte, com a construção de um 
espaço para os desportistas é ou-
tra conquista, incentivo que tem 
colocado os atletas de Cabrália no 
cenário esportivo nacional.

Na agricultura e na pesca o 
salto de qualidade é visível, pro-
gramas como o Programa de 

Aquisição de Alimentos (PAA) do 
governo Federal estão acontecen-
do e beneficiando os agricultores 
da região. Na pesca são muitos os 
avanços, utilização de tecnologia 
3G, barcos escolas, pesca susten-
tável são algumas das boas novas.

As conquistas não param de 
acontecer, uma amostra é a cria-
ção do Pólo Industrial e Empresa-
rial de Cabrália que irá gerar mais 
de 2 mil empregos diretos. Uma 
nova oportunidade de crescimento 
e desenvolvimento para todos os 
moradores de Cabrália e de todo o 
Extremo Sul.

A Saúde conta agora com uma 
clínica de especialidades, com no-
vas ambulâncias e também uma 
ambulância do SAMU, que logo 

estará funcionando com equipe 
treinada e capacitada. Campanhas 
de combate a dengue e de saúde 
pública também são ações desen-
volvidas pelo setor.

Cabrália também volta a fazer 
parte do calendário de eventos do 
Extremo Sul. Réveillon, Carnaval, 
São João e Festa da Cidade, volta-
ram a acontecer, trazendo grandes 
atrativos para cidade e para região. 
O resgate cultural também marca 
o governo, trazendo de volta festas 
e manifestações como: São Pedro, 
Chegança, Carnaval Cultural, Bi-
charada, Cordão de Cabocloco.

Os sonhos estão se tornando re-
alidade: Cabrália, uma cidade para 
todos nós!
Fonte: Ascom da prefeitura de Cabrália / Fotos: toni Ormundo

Jornalistas visitam as obras que 
estão mudando a cara de Cabrália

Após  8 anos, 
luz para todos 
vira realidade

itAGiMiriM
A Prefeitura de Itagimirim em-

preendeu grandes esforços para  tirar 
do papel uma demanda antiga da co-
munidade Torquato Limoeiro, zona 
rural do município, implantando, 
em parceria com o governo federal 
o programa Luz Para Todos, projeto 
que virou realidade  naquela comu-
nidade.  O processo também contou 
com apoio do membro do Comitê 
Gestor Estadual do Programa na 
Bahia, Marcelo Barreto que visitou 
a região,  presenciou a necessidade 
desse beneficio para os moradores,  
assumindo também o compromisso 
com a comunidade.

Inicialmente, a obra beneficiou 
cerca de 20 famílias,  que hoje con-
tam com energia elétrica em suas 
casas, uma obra executada no valor 
de 192 mil reais.  Mas no último dia 
15 de junho, a Secretaria de Infraes-
trutura da Bahia atendeu mais uma 
vez a prefeitura municipal, liberando 
uma  nova ordem de serviço para am-
pliação do programa  no Torquarto  
Limoeiro,   no valor de 52 mil reais.
Assessoria de Comunicação

Casas do Projeto 
“Minha Casa, 
Minha Vida” 
serão Doadas

itOrOró
As primeiras 60 pessoas bene-

ficiadas com casas do projeto “Mi-
nha Casa, Minha Vida” de Itororó 
não precisaram pagar as mensali-
dades. As moradias serão passadas 
aos beneficiados sem custo algum 
para os mesmos. Isso é possível por 
que o prefeito da cidade, Adroaldo 
Almeida (PT), assumiu, através da 
prefeitura, alguns custos da obra 
como a aquisição do terreno e a in-
fraestrutura do novo bairro que vai 
surgir. Em todo o País, o “Minha 
casa, minha vida” vai viabilizar a 
construção de 1 milhão de mora-
dias para famílias com renda de até 
10 salários mínimos, em parceria 
com estados, municípios e iniciati-
va privada e faz parte do PAC (Pla-
no de Aceleração do Crescimento).
Fonte: Ascom prefeitura de itororó

O prefeito Jorge  Pontes reunido com a imprensa

Obras em andamento 
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o FIm do 
TÚneL

Por ramIro gUedes

ExtrEMO sul
O Sebrae está aplicando a as-

sociações e cooperativas de arte-
sãos do extremo sul o Programa 
de Sistematização do Artesanato. 
O programa abrange toda a Bahia 
e seu principal objetivo é promover 
o aumento do nível de maturidade 
empreendedora e empresarial nos 
grupos apoiados, de forma que a 
atividade possa estar integrada 
dentro de uma lógica de mercado. 
A ideia é que os grupos e os arte-
sãos tenham a capacidade de gerir 
suas atividades dentro de níveis 
mais elevados de profissionalismo e 
competitividade.

“A sistematização vai dar unifor-
midade à atuação do Sebrae no arte-
sanato da Bahia. Hoje, no estado, há 
grupos que estão num estágio muito 
avançado, e outros nem tanto, e isso 

causa impacto na comercialização 
dos produtos”, explicou o gestor de 
projetos de artesanato no extremo 
sul, Enivaldo Piloto. Atualmente 
o Sebrae acompanha sete grupos 
de artesãos na região: Itaporanga, 
Trancoso, Arraial d’Ajuda, Coroa 
Vermelha, Ponto Central, Mucuri e 
Nova Viçosa. Quinze cidades baia-
nas entraram no projeto.

A aplicação do programa pode 
levar de dois a três anos, dependen-
do da fase de maturidade dos grupos 
trabalhados. Serão realizadas ações 
(capacitação, tecnologia e merca-
do) integradas e inter-relacionadas 
dentro de uma lógica de foco no 
mercado, adequando os perfis dos 
artesãos aos processos de condução 
das ações propostas e condução con-
tinuada na associação.
Fonte: Débora vicentini

educaçãoopinião

Sebrae capacita 
grupos de artesãos

adeLIando
“Sei que Deus mora em mim
Como sua melhor casa.
Sou sua passagem,
Sua retorta alquímica
E para sua alegria
Seus dois olhos.
Mas esta letra é minha.” (Adé-

lia Prado)

maIs CordeL enCanTado
Como já esperava esse escriba, 

recebi ligações telefônicas e fui 
parado na rua, tudo por causa dos 
comentários feitos na coluna so-
bre as coincidências entre antigos 
episódios políticos do extremo sul 
e fatos da novela Cordel Encanta-
do, unindo os destinos do coronel 
Timotinho do Cordel e de Timóteo 
Brito de Teixeira. Um dos ligantes 
me disse que o comentário surgiu 
apenas por que era sobre Timóteo 
– se fosse sobre qualquer outro 
político não aconteceria. Isso é 
pura futurologia.

O colunista jamais perderia o 
chiste, atingisse quem atingisse.

UToPIa
A oposição está danada da 

vida com o depoimento do afasta-
do Diretor do DNIT, Luís Pagot, 
tanto na Câmara quanto no Se-
nado. Durante os dias anteriores 
aos acontecimentos, os jornais de 
sempre (Estadão, Folha, o Globo 
e outros assemelhados) disseram 
que Pagot iria constranger o go-
verno com bombásticas revela-
ções que envolveriam até Dilma. 
Pois Pagot foi, depôs e nada de 
novo trouxe ao front.

A oposição ficou com cara de 
tacho.

a CPI e o saBor da PIZZa
Na Câmara municipal de Tei-

xeira de Freitas, os partidos in-
dicaram os componentes da CPI 
dos Loteamentos: pelo PT, Henri-
que da Ceplac, pelo PMN Netinho 
e, pelo PP , Marta Helena. Um 
entendido nos movimentos legis-
lativos afirmou: só resta agora es-
colher o sabor da pizza.

Alguém sabe o motivo de tal 
sibilina observação?

redUTor de VeLoCIdade
Um quebra-molas antes e um 

depois da Faculdade Pitágoras, 
ali na BR-101, em Teixeira de 
Freitas. Uma bem-vinda solu-
ção de emergência, em que pese 
quebra-molas ser um hino à fal-
ta de educação dos motoristas. 
Pelo menos, emergencialmente, 
acidentes serão evitados, pois, 
principalmente à noite, a entra-
da do Pitágoras é um convite ao 
sinistro. Espera-se que essa solu-
ção de emergência não ponha nas 
cabeças coroadas dos abatinados 
a idéia de que estão dispensados 
da viabilização da Avenida JK, a 
verdadeira entrada da Faculdade. 

O redutor não acaba com 
acidentes, apenas muda sua 
tessitura.

Praça da BÍBLIa
Em fase final de destruição, a 

Praça da Bíblia, em Teixeira de 
Freitas, jogada ao tempo pela ad-
ministração abatinada, não é hoje 
a sombra do que foi. Pior: ao lado 
da Praça de Alimentação, criou-
se, durante o dia, um sinistro ca-
melódromo. Sujeira, imundície, 
barracas de CD’s e DVD’s pira-
tas, vende-se de tudo naquela Ba-
bel. Quarta feira, 13 de julho, ao 
meio-dia, uma fila razoável se for-
mava em busca do almoço barato 
e frugal: churrasquinho de gato.

Pobre Teixeira, ó quão 
dessemelhante.

das reCordaçÕes
“Ora, mas por que estou aqui 

descrevendo esse inferno? Afi-
nal, terminou esse dia tumultu-
oso, os presidiários agora estão 
dormindo pesadamente em seus 
catres. Mesmo em sono alto, res-
mungam e deliram, e de maneira 
diferente de outras noites. Aqui 
e ali jogam cartas . O tão espera-
do feriado terminou. Amanhã é 
dia normal, dia de trabalhos for-
çados, novamente.” (F. Dostoie-

vski em “Recordações da Casa 
dos Mortos)

e a CgU?
Todo esse escândalo que se faz 

pela presença da CGU em Teixei-
ra só tem razão se a vinda dos “ra-
pazes” tiver sido determinada por 
denúncias. Se não foi por denún-
cias foi por sorteio e é um proce-
dimento usual. Meu tiê sangue de 
estimação, sempre bem informa-
do, avisou que foi denúncia.

Aí, o bicho pega.

PorTo segUro
Há muita gente dizendo que 

não, mas que a administração 
de Abade em Porto Seguro está 
mal avaliada, isso está. Apesar 
de algumas obras de última hora, 
Abade continua a ser, de longe, o 
prefeito mais mal avaliado do Ex-
tremo Sul.

Será que essa realidade  
mudará?

gILVan FLorÊnCIo
O vereador Gilvan Florêncio 

(PT de Porto Seguro) pode sair 
candidato a prefeito de Porto Se-
guro pela legenda. Conversando 
com escriba, afirmou o vereador 
que não pretende voltar para mais 
uma reeleição para o legislativo. 
Ele já está cumprindo o tercei-
ro mandato e afirmou que não 
se candidatou para fazer car-
reira como vereador. Vereança, 
só por imposição do povo e das 
circunstâncias.

Grande Gilvan

enXergando a LUZ 
do FIm do TÚneL

“Algumas pessoas são vivas 
apenas porque é ilegal matá-las.” 
(Anônimo)

“O Diabo é um otimista se ele 
pensa que pode fazer as pessoas 
piores.” (Karl Kraus)

“Torna-se mais difícil chegar a 
um lugar quando se pensa que já 
está lá.” (Beaumarchais)

“Um tolo sempre acha um mais 
tolo para admirá-lo.” (Boileau)

tEixEirA DE FrEitAs
Débora vicentini

A educação constante é fator 
essencial para o crescimento dos 
empreendedores individuais, e em 
Teixeira de Freitas, no extremo sul, 
a premissa vai além dos cursos de 
capacitação. Isso porque a unidade 
da Faculdade Pitágoras da cidade 
firmou uma parceria com o Sebrae 
e está dando desconto de 15% na 
mensalidade para alunos empreen-
dedores individuais já matriculados 
ou que venham a se matricular num 
curso de graduação.

A supervisora comercial da uni-
dade, Kamilla Mendes Santos, dis-
se que o desconto é um diferencial 
na hora do EI escolher a faculda-
de onde irá estudar. “Essa é uma 
premissa nacional, adotada pelas 
40 unidades da Rede Pitágoras no 
país. Cada unidade escolhe seus 
parceiros. Em Teixeira, optamos 
pelo Sebrae por causa da impor-
tância do programa Empreendedor 
Individual na legalização do traba-
lhador informal”, explicou.

Segundo Kamilla, é fácil con-
seguir o benefício. Na hora da 
matrícula, basta o aluno levar a 
documentação que comprova sua 
condição de EI. Essa documenta-
ção deve ser apresentada toda vez 
que a matrícula for renovada, ou 
seja, a cada semestre. Atualmente 
há 20 EIs matriculados na faculda-
de, porém Kamilla acredita que esse 
número vai crescer bastante no pró-
ximo semestre, quando o benefício 
for mais divulgado. 

Quem gostou da notícia foi a 
estudante Talina Leite Oliveira, 24 
anos, aluna do sétimo período de 

Farmácia da Pitágoras. Ela é em-
preendedora individual e vende 
roupas femininas num ponto co-
mercial no Centro de Teixeira de 
Freitas. “Além do benefício finan-
ceiro, achei essa ação interessante 
porque incentiva os empreendedo-
res a estudar’, avaliou. “As coisas 
não estão fáceis para ninguém e co-
nheço várias pessoas que se interes-
saram em estudar por causa desse 
desconto”, destacou.

Outra empreendedora indivi-
dual beneficiada foi Rita de Cássia 
Gonçalves, 18 anos. Mesmo sendo 
muito jovem, ela já trabalha com 
manutenção de computadores  e 
suporte técnico há quatro anos e 
agora decidiu se registrar. Para ela, 
o desconto na mensalidade do curso 
de Ciência da Computação veio em 
boa hora. “É uma oportunidade, 
uma ajuda a mais, uma atenção es-
pecial para quem batalha todo dia. 
Faz muita diferença”, arrematou. 

A gestora do Ponto de Atendi-
mento Empresarial do Sebrae em 
Teixeira, Francielly Lima, ressaltou 
que a Faculdade Pitágoras é uma 
grande parceira do Sebrae. “A Pi-
tágoras está sempre nos apoiando 
nos eventos, através de seus cole-
giados. Isso sem falar do grande in-
centivo aos alunos na participação 
no Desafio Sebrae”, destacou.

A Faculdade Pitágoras de Tei-
xeira oferece vários cursos de gra-
duação, entre bacharelado e licen-
ciatura – entre eles Administração, 
Ciência da Computação, Direito, 
Educação Física, Enfermagem, En-
genharia Florestal, Farmácia, Geo-
grafia e Pedagogia – além de cursos 
de pós-graduação.

Pitágoras dá desconto 
na mensalidade
A Faculdade Pitágoras de Teixeira de Freitas  outorga  
o desconto para empreendedores individuais
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JuCuruçu
Na última sexta feira (15/07) 

aconteceu a desocupação das Fa-
zendas Reunidas Caledônia, no 
município de Jucuruçu, pertencen-
tes, segundo o próprio MST, à fa-
mília Torres. Entre os Torres está o 
deputado federal Fernando Torres.

A retirada dos sem terra foi com 
base em ordem de despejo emitida 
pela Justiça e de acordo com líderes 
do Movimento dos Trabalhadores 
Rurais Sem Terra (MST), aconteceu 
pacificamente.

Cerca de oitenta homens da Po-
lícia Militar e quatro viaturas da 
CAEMA acompanharam o ato de 
reintegração de posse. Cerca de 200 
famílias tiveram que deixar o local e 
foram alojadas no barracão da feira 
livre na cidade de Jucuruçu.

“Neste sábado pela manhã, a 
mando da gerência da fazenda, um 
trator de grande porte destruiu toda 
a plantação feita pelos sem terra”, 
informou Jota Neto, do Partido dos 

Trabalhadores de Itamarajú.  Ainda 
segundo Neto, a fazenda Caledônia 
possui uma área  de 16 mil hectares, 
onde são criadas 20 mil cabeças de 
gado, que seriam transportados para 
frigoríficos da região sudeste, para 
serem abatidos. 

“A fazenda Caledônia literalmen-
te cerca o município, vindo do estado 
de Minas Gerais em direção a Jucuru-
çu, na entrada na cidade um grande 

mata-burros cruza a estrada e uma 
cerca de arame farpado muito bem 
feita com seis fios passa paralelo às 
paredes das casas que não têm sequer 
um metro de quintal. Os números são 
impressionantes, pois saindo da cida-
de de Jucuruçu em direção ao estado 
de Minas Gerais são 27 Km viajando 
em terras da Fazenda Caledônia. Em 
direção ao município de Itamaraju 
Fonte: ronildo Brito - teixeira news

BAhiA
PRE solicitou a listagem com-

pleta dos prefeitos e vice-prefeitos 
que obtiveram a mudança de domi-
cílio eleitoral

A Constituição brasileira limita 
a reeleição para um único período 
consecutivo

A Procuradoria Regional Elei-
toral na Bahia (PRE/BA) solicitou 
ao Tribunal Regional Eleitoral da 
Bahia (TRE/BA), nesta segunda-
feira (04), a listagem completa dos 
nomes e qualificação de todos os 
prefeitos e vice-prefeitos que, du-
rante a atual gestão, obtiveram a 
mudança de domicílio eleitoral.

O objetivo da PRE é evitar que 
prefeitos e vice-prefeitos que exer-
cem o segundo mandato consecu-
tivo tentem se perpetuar no poder 
através das eleições municipais de 
2012. A manobra, praticada pelos 
políticos que querem permanecer 
no poder, é a troca do domicílio 

para tentar driblar a lei, concorren-
do em outros municípios.

Ainda que a Constituição bra-
sileira limite a reeleição para um 
único período consecutivo, alguns 
prefeitos buscam mais mandatos 
transferindo seu domicílio eleitoral 
um ano antes do pleito.

Em 08 de junho, a Comissão de 
Constituição, Justiça e Cidadania 
(CCJ) do Senado Federal aprovou o 
projeto de Lei 265/2011, que impe-
de a transferência de domicílio elei-
toral de prefeitos e vice-prefeitos 
durante o exercício do mandato.

Com a lista dos políticos que 
obtiveram do TSE a transferência 
durante o segundo mandato, o pro-
curador Regional Eleitoral Sidney 
Madruga pretende investigar a atu-
ação dos chamados “prefeitos pro-
fissionais” ou “prefeitos itineran-
tes”, que estão em busca do terceiro 
mandato seguido.
Fonte: Correio da Bahia

pOrtO sEGurO
por Milla verena

A Corregedoria do Ministério 
Público da Bahia (MP-BA), através 
dos promotores José Emmanuel 
Araújo Lemos e Rômulo de Andra-
de Moreira, arquivou as duas repre-
sentações dos advogados José César 
dos Santos Oliveira e Rubens Luiz 
Friberger contra o promotor Dione-
les Santana, do MP de Porto Seguro.

Os corregedores alegaram que 
não viram nas representações dos 
advogados “lastro mínimo de crime 
ou improbidade administrativa”.  

Os advogados afirmaram que 
vão recorrer da decisão.

BAhiA
Com as alterações no Código de 

Processo Penal (após aprovação da 
Lei 12.403/11), que passam a vi-
gorar nesta segunda (4) no Brasil, 
algo em torno de 7.700 presos em 
toda a Bahia ganham chance de sair 
de trás das grades para responder 
às acusações em liberdade – prati-
camente metade da população car-
cerária no Estado, que é de 15.500 
pessoas, de acordo com o Conselho 
Nacional de Política Criminal e Pe-
nitenciária do Ministério da Justiça.

Conforme a nova lei, somente 
os presos que ainda aguardam jul-
gamento e respondem por crimes 
cuja pena máxima não ultrapas-
sa quatro anos – como casos de 
furto simples, receptação de mer-

cadoria roubada e homicídio cul-
poso (quando não há intenção de 
matar) – podem ser beneficiados. 
Porém não significa que ganharão 
liberdade imediata.

“Não vai ser uma espécie de 
passe livre. Todo o histórico de 
vida do cidadão será analisado an-
tes de qualquer decisão”, ponde-
rou a juíza Nartir Weber, presiden-
te da Associação dos Magistrados 
da Bahia. Assim como ela, o pro-
fessor Marcos Paulo Dutra, mestre 
em direito processual pela Univer-
sidade do Estado do Rio de Janeiro 
(Uerj) e defensor público naquele 
Estado, avalia que o principal foco 
da nova lei é atenuar a superlota-
ção nas prisões.
Fonte: A tarde

BAhiA
A Bahia é o quarto maior pro-

dutor de café do país. O município 
de Itabela, no extremo sul do esta-
do, é um dos maiores produtores 
da variedade conilon. Mais de 300 
mil sacas do grão foram colhidas e 
processadas neste ano.

A produtividade aumentou cer-
ca de 40% em relação ao mesmo 
período do ano passado. Só nos 
cinco primeiros meses, um arma-
zém certificado pelo Ministério 
da Agricultura movimentou mais 

de 150 mil sacas de café, a maior 
parte do produto, transportada e 
beneficiada no Espírito Santo.

O problema é que na região 
de Itabela está faltando mão-de-
obra para fazer a colheita. Muitos 
frutos estão passando do ponto e 
quando não secam ficam muito 
maduros e acabam atraindo inse-
tos como a broca. Ela fura o café e 
prejudica a qualidade.

Em uma fazenda da região, a 
colheita atrasou quase um mês 
por causa do número de traba-

lhadores, que caiu pela metade. 
O dono da propriedade precisa-
ria, em média, de 110 colhedores, 
mas está contando com 53. E mal 
o café começou a ser colhido, já 
está florando.

De acordo com Welington dos 
Santos, presidente do Sindicato 
dos Trabalhadores Rurais, a mi-
gração dos trabalhadores da Bahia 
para Minas Gerais e Espírito Santo 
se deve à questão do preço de saca, 
maior nos outros estados.
Fonte: Agência Globo

justiçajustiça

economia e noeg[ocios

Sem Terra são retirados de 
fazenda da família Torreç

representações contra 
o promotor dioneles 
são arquivadas

Falta mão-de-obra para 
colheita do café conilon

Wellington Santos, presidente do Sindicato dos Trabalhadores Rurais da Bahia

Nova lei penal deve livrar 
da prisão 7,7 mil detentos

Procuradoria Eleitoral quer evitar 
terceiro mandato consecutivo

O promotor Dioneles Santana
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Eunápilis
O município de Eunápolis agora 

faz parte do Sistema de Mobilização 
Social para Prevenção e Controle da 
Dengue, um projeto desenvolvido 
pela Fundação Luís Eduardo Maga-
lhães - FLEM em parceria com a Se-
cretaria de Saúde do Estado da Bahia 
- SESAB que visa a mobilização so-
cial para a prevenção e controle da 
Dengue. O projeto que já vigora em 
dez municípios da Bahia, agora con-
ta com a participação de Eunápolis e 
Bom Jesus da Lapa.

No projeto, as ações de mobiliza-
ção serão destinadas a 10 bairros da 
cidade, escolhidos através dos maio-
res índices de infestação predial. Em 
Eunápolis, os bairros contemplados 
foram Alecrim I, Gusmão, Itapoan, 
Juca Rosa, Minas Gerais, Moisés 

Reis, Pequi, Rosa Neto, Santa Lúcia 
e Urbis I e II.

O intuito do projeto é desenvol-
ver uma nova cultura populacional 
de combate à Dengue, onde serão 
mobilizados 5 articuladores de cada 
bairro, totalizando um grupo de 50 
articuladores, composto por pessoas 
da comunidade, líderes locais, indiví-
duos com facilidade de comunicação 
e que desejam resolver voluntaria-
mente os problemas de seu bairro.

O Projeto no município conta 
com 4 coordenadores, integrantes da 
Secretaria Municipal de Saúde e ca-
pacitados em Salvador pelo FLEM, 
que escolheram 10 sensibilizadores, 
pessoas que conhecem a realidade de 
cada bairro e irão auxiliar os articula-
dores nessa grande rede de combate.
Fonte: Ascom da prefeitura de Eunápolis

A Programação 
agora seguirá por 
Itagimirim e Itapebi

ExtrEMO sul
O curso que ensina donas de 

casa e profissionais sobre a forma 
mais saudável de preparar alimen-
tos, retorna em julho com a sua 
segunda etapa ao extremo sul da 
Bahia. Nesta 2ª Edição, o progra-
ma que já passou por Vera Cruz e 
Santa Cruz Cabrália seguirá com 
sua programação para os municí-
pios de Itapebi de 26/07 a 29/07 e 
Itagimirim de 01/08 a 04/08.

Com aulas teóricas e práticas o 
curso visa orientar os participan-
tes sobre qualidade, economia e 
sabor, apresentando temas refe-
rentes à alimentação saudável, 
através da elaboração de receitas 
criativas e nutritivas. O Cozinha 
Brasil é uma proposta do SESI, 
que em parceria com a Veracel 
Celulose e o apoio das prefeituras 
municipais, está possibilitando 
mais uma vez, sua realização na 
Costa do Descobrimento.

Na 1ª edição, em 2010, o pro-
grama atendeu a mais de 860 pes-
soas nos municipios da área de 
atuação da Veracel. Nesta 2ª Edi-

ção, em apenas dois municipios, 
já atendeu mais de 250 alunos, 
entre donas de casas, profissio-
nais e estudantes. Até o final do 
projeto, a previsão é de que supe-
re os números da edição anterior, 
promovendo aos novos partici-
pantes uma melhoria na qualida-
de da alimentação, aprendendo 
a aproveitar de forma integral os 
alimentos.

Na segunda etapa desta edi-
ção, o programa visitará mais dois 
municípios e até o final do ano, o 
Cozinha Brasil deverá percorrer 
todos os outros municípios da 
área de atuação da Veracel.

Programa Cozinha Brasileira estréia 
na Costa do Descobrimento 

Eunápolis integra o 
Plano Estadual de 
combate à Dengue

MACArAni
Aconteceu em Macarani, nos 

dias 18 e 19 de julho, 2ª Conferência 
Municipal de Saúde. O evento é uma 
realização da Secretaria Municipal 
de Saúde e do Conselho Municipal 
de Saúde, com apoio da Prefeitura 
de Macarani, SESAB e 14ª DIRES.

Na oportunidade foram discuti-
das a Política de Saúde na Segurida-
de Social e a Gestão do SUS.

A solenidade de abertura contou 
com a participação do grupo de te-
atro Sacrum Angelus, com as peças 
“Os Improváveis” e “É o melhor 
remédio”, que levou o grande pú-
blico presente a boas risadas com 
a forma inteligente de representar 
dos atores Willian, Petrônio, Vaniel 
e Davi.

No encerramento, fez uso da pa-
lavra, além do representante da 14ª 

DIRES, o presidente da Câmara de 
Vereadores, Parmênio Lima, o se-
cretário de Finanças, Ariston Costa, 
representando todo secretariado, 
a secretária de Saúde, Rosana, e a 
vice-prefeita, Elza Soares, que re-
presentando o prefeito Carlinhos, 
conclamou todos os presentes a 
discutir os problemas de saúde do 
município.
Fonte:  Macarani news

macarani realiza 2ªconferência 
municipal de saúde

MuCuri
Com ampla participação de todos 

os segmentos da sociedade, foi reali-
zada nos dias 15 e 16, sexta e sábado, 
a 3ª Conferência Municipal de Saúde 
de Mucuri, no plenário da Câmara 
Municipal, que ficou superlotado.

A abertura foi na noite de sexta-
feira, seguida de palestra sobre o 
Controle Social no Sistema Único de 
Saúde (SUS) e da apresentação do 
Plano Municipal de Saúde. No sá-
bado, os trabalhos foram reabertos 
pela manhã, com palestra enfocando 
a Humanização do SUS – Acesso e 
Acolhimento. 

Após breve intervalo, foram cons-
tituídos os grupos de trabalho para a 
discussão dos assuntos pertinentes à 

área de Saúde. Os trabalhos se esten-
deram até o final da tarde.

aTUação da seCreTárIa 
Na parte dos pronunciamentos, 

mereceu destaque o trabalho que vem 
sendo desenvolvido pela secretária de 
Saúde Fidelcina César dos Santos, a 
Fidel, e toda a sua equipe de trabalho.

O prefeito Paulinho lembrou a re-
gulamentação da Emenda Constitu-
cional 29, que já foi alvo de várias mo-
bilizações de prefeitos no País inteiro. 
O projeto define o porcentual que a 
União deverá aplicar em Saúde, nos 
moldes já estabelecidos para Estados 
e municípios, trazendo um aporte de 
recursos financeiros significativos 
para o setor. A PEC 29 está parada na 

Câmara dos Deputados aguardando 
conclusão do processo de votação. 
Segundo Paulinho, a Emenda 29 
vai significar uma guinada extrema-
mente positiva no setor de Saúde do 
Município, melhorando ainda mais o 
atendimento à população.

Sobre as ações de seu governo, 
Paulinho lembrou que, em 243 anos 
de história, Mucuri nunca teve pré-
dio próprio para funcionamento do 
Programa Saúde da Família (PSF). 
“Hoje, estamos construindo um no 
centro de Mucuri e outro em Itabatã. 
Em agosto, a sede ganhará mais um 
PSF em prédio próprio do Município, 
no bairro Jardim Califórnia”,disse o 
prefeito.
Fonte: Mucuri notícias  - Jornal Objetivo / tribuna de itabatã

Mucuri realiza 3ª Conferência 
Municipal de Saúde

itApEtinGA
O município de Itapetinga se-

diou no dia 19 de julho, o Encontro 
Regional de Mobilização para as 
Conferências Municipais de Assis-
tência Social com a participação 
de 19 municípios e seus respecti-
vos técnicos dos CRAS, CREAS e 
Conselheiros do CMAS, técnicos da 
SEDES e CEAS. 

O encontro foi realizado no au-
ditório da UESB e partiu de uma 
definição do Conselho Estadual de 
Assistência Social- CEAS, que de-
marcou o processo de mobilização 
e participação como ponto de parti-
da de uma caminhada coletiva, fun-

damental para o fortalecimento do 
Sistema Único de Assistência Social 
- SUAS, no estado da Bahia.

Visando contribuir para a aludi-
da construção coletiva e participati-
va, o município de Itapetinga sediou 
o evento que contou com a presença 
da primeira-dama Cida Moura, da 
Secretária Municipal de Desenvolvi-
mento Social, Cledilene Batista e da 
Assessora Técnica da Secretaria de 
Desenvolvimento Social, Verônica 
Rodrigues, e teve como palestrantes 
a Srª. Juliana Portela - Coordenado-
ra da Alta Complexidade da  SAS e a 
Srª. Elizabete Souza Andrade - téc-
nica do CEAS.

Itapetinga sedia encontro de 
mobilização para as Conferências 
Municipais de Assistência Social

Primeira-dama Cida Moura e Verônica Rodrigues, Assessora Técnica da 
Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social, presentes no evento
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pOrtO sEGurO
Os alunos do Projeto Geração 

de Sons, da Orquestra Sinfônica do 
Descobrimento (OSD), participa-
ram de uma gravação especial para 
compor uma das reportagens da edi-
ção 2011 do Criança Esperança. 

A equipe da Rede Globo de Te-
levisão esteve na sede da OSD, no 
bairro Campinho, na manhã do dia 
15. A jornalista, Beatriz Castro, da 
TV Globo de Recife, está fazendo 
gravações em todo o Nordeste.

Em agosto, o vídeo será exibido 
em todos os telejornais da Rede Glo-
bo, mostrando ao Brasil o importan-
te trabalho voltado ao social e à arte, 
desenvolvido pela OSD, com o apoio 
da Prefeitura de Porto Seguro, há 
dois anos.

“Enfocamos a questão da inclu-
são social nessa matéria, visto que 
o projeto Geração de Sons, contem-
plado pela primeira vez no Criança 
Esperança, trabalha justamente 

essa questão junto a crianças com 
necessidades especiais”, relata a 
jornalista.

São 60 crianças assistidas pelo 
Geração de Sons, que recebem au-
las de canto coral, instrumentos de 
corda, sopro e percussão, além de 
terapia musical. “Eles mostram nes-
se trabalho todo o talento, força de 
vontade e paixão pela música, mos-
trando que querer é poder”, ressalta 
a presidente da OSD, Moana Viterbo.

Para a filmagem, sob a regência 
do maestro, Leandro Rodrigues, 
os alunos apresentaram a 9ª Sinfo-
nia de Bethoven, tocando violino, 
violloncelo, flauta, trompete, piano, 
clarinete, trombone e percussão. A 
aluna, Dhéssica Vieira, fez solo da 
canção gospel “Tempo de Amar”, 
de autoria da cantora Rafaela Pinho. 
Outra bela apresentação foi do alu-
no Alan Nícolas, que fez um solo de 
percussão.
 Fonte: prefeitura de porto seguro. Foto: João Cordeiro iGApOrA

O prefeito de Igaporã continua 
internado no Hospital Santa Lu-
zia, em Brasília. Newton Francisco 
Neves Cotrim sofreu um acidente 
de carro em maio deste ano no en-
troncamento da BR-020 com a BR-
349, a 18km da divisa da Bahia com 
Goiás. O acidente provocou a morte 
do secretário de projetos do muni-
cípio, Wilson Fernandes Filho, e da 
primeira dama Camila Moura, que 
estava grávida de sete meses. 

O carro em que eles estavam co-
lidiu contra um caminhão por volta 

de 19h do dia 25 de maio. O fun-
cionário Murilo Fagundes também 
estava no veículo, mas teve apenas 
ferimentos leves. 

Em entrevista à Rádio Serta-
neja FM, o prefeito informou que 
não lembra como ocorreu a colisão. 
“Recordo que, próximo ao trevo, 
falei ao Murilo, motorista da Se-
cretaria de Assistência Social, que 
dirigia desde Correntina, que ali era 
muito perigoso e, a partir disso não 
me recordo de mais nada”. 

Newton ficou em coma por 17 
dias e há pouco tempo foi infor-

mado sobre a morte da esposa e do 
secretário. “Minha esposa tinha 27 
anos e estava grávida de sete meses. 
E o amigo Wilson nos ajudava mui-
to na Prefeitura, além de ser uma 
pessoa maravilhosa. Foi a vontade 
de Deus, temos que erguer a cabeça 
e seguir adiante”, disse. 

Segundo o site Brumado Notí-
cias, o prefeito continua no hospi-
tal aguardando o resultado de uma 
ressonância magnética e de uma 
tomografia. Ele sofreu fratura em 
uma vértebra do pescoço. 
Fonte: Correio da Bahia

projeto geração de 
sons é escolhido 
para divulgação em 
telejornais da globo

“Temos que erguer a cabeça”, diz prefeito 
que perdeu mulher em acidente

CArAvElAs
Nos dias 22 e 23 de julho, o 

Colégio Polivalente será sede da 
I Conferência Municipal de Ju-
ventude de Caravelas, idealizada 
pela Secretaria de Ação Social do 
município.

A abertura da conferência, que 

terá o tema “Juventude, dever e 
direito de construir um novo cami-
nho”, na sexta-feira, 22 de julho, 
começará às 19 horas, e no sába-
do, 23, a programação começa às 
8 horas, com o encerramento pro-
gramado para as 17 horas.
Fonte: sulbahianews

Vem aí a 1ª Conferência 
Municipal de Juventude

tEixEirA DE FrEitAs
ramiro Guedes

No dia 4 de julho, os alunos do 
1º. Período de Engenharia Mecâ-
nica e Engenharia de Produção re-
alizaram, no auditório do campus, 
a 1ª. Mostra Científica das Enge-
nharias Mecânica e de Produção 
da Faculdade Pitágoras. Ela teve a 
coordenação do professor Rodrigo 
Ribeiro de Almeida, coordenador 
do Núcleo das Engenharias da Ins-
tituição e começou ás 17h do dia 4 
e foi até às 22h desse mesmo dia. 
Dela constaram a apresentação dos 
trabalhos e projetos concebidos pe-
las turmas no 1º. Semestre de 2011. 
Vários tipos de trabalhos e projetos 
foram apresentados na área de prá-
ticas de Engenharia Mecânica e de 
Produção. Um dos trabalhos mos-

trou a elaborada construção de um 
braço mecânico robótico para mon-
tagem de carros. O braço, constru-
ído em escala menor, foi atração 
da mostra, pois repetia à perfeição 
os movimentos e trabalhos do seu 
similar verdadeiro. Vários outros 
projetos foram exibidos, tais como 
motores diversos e experimentos 
movidos à energia eólica.

O coordenador da mostra, pro-
fessor Rodrigo Ribeiro de Almeida, 
analisou, entusiasmado, o evento: 
“A atividade foi além de tudo que 
esperávamos, pois mostrou como 
é importante a prática do que colo-
camos em sala de aula. Os alunos 
das turmas de Engenharia Mecâ-
nica e de Produção se empenharam 
e pesquisaram para que pudessem 
mostrar no campo o que aprende-

ram em sala de aula. A atividade 
foi muito positiva e outras mostras 
ocorrerão”, afirmou.

Quem também prestigiou o 
acontecimento e ficou no auditório 
até o encerramento foi o diretor da 
unidade, professor Célio Eduardo 
Nascimento Vieira: “Uma atividade 
como essa mostra a alma da acade-
mia, colocando na prática os ensi-
namentos da sala de aula. Os pro-
jetos, os trabalhos e o empenho dos 
alunos e da coordenação mostram 
que o Núcleo das Engenharias vem 
revelando uma preocupação extra-
curricular que aponta cursos volta-
dos para a exigência do mercado de 
trabalho. Continuaremos a apoiar 
essas atividades que perseguem a 
excelência sempre maior do ensino 
que oferecemos”, pontuou.

Núcleo realiza 1ª mostra 
cientifica das engenharias 
da faculdade Pitágoras

pOrtO sEGurO
A Campanha “Vá ao Teatro e 

Me Leve Junto” de Adriano Pene-
do Cutrim, após recesso das férias 
de julho voltará com força total em 
agosto, com espetáculos teatrais 
para todos os públicos, segundo 
o idealizador e realizador da Cam-
panha, o recesso ocorre porque 
infelizmente ainda não há um in-
teresse por partes das operadoras 

de turismo em oferecer os espe-
táculos teatrais aos seus clientes,  
com uma peça cheia dos temperos 
esperados por um público que sai 
de casa pra relaxar e se divertir. 

Pra abrir com chave de ouro, 
em agosto teremos a apresentação 
do sucesso nacional “O Diário  de 
Débora” do Rio de Janeiro (22º 
espetáculo do ano 2 da Campa-
nha) com novo elenco e sob nova 

direção.
Logo na semana seguinte, nos 

dias 13 e 14 (sábado e domingo) às 
20h, será a vez da comédia Bestei-
rol “ZEZILDA em: Alegria de Po-
bre Dura Pouco” de Maceió- Ala-
goas e mostrará toda a irreverência 
do ator Alagoano que tem a comé-
dia como um meio de expressão 
cada vez mais forte e evidente.
Fonte: Adriano Cutrim 

Campanha Vá ao Teatro traz um mês 
de Agosto para todos os gostos
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empresarial teixeira de freitas

Em uma noite muito 
badalada, no último dia  9, 
aconteceu em Teixeira de 
Freitas o II Prêmio Comércio 
em Foco.

O evento, que é uma rea-
lização do Sincomércio (Sin-
dicato do Comércio Varejista 
e Atacadista), contou com a 
participação da jornalista e 
apresentadora da Rede Glo-
bo Glória Maria.

Além de homenagear o 
empresariado de Teixeira 
de Freitas e região, que tem 
contribuído para geração de 
emprego e renda, na ocasião 
também foi comemorado o 
Dia do Comerciante e o ani-
versário de dois anos do pro-
grama de rádio Comércio em 
Foco, com um belo brinde. 
Inclusive, uma edição espe-
cial do programa foi transmi-
tida ao vivo da festa.

O presidente do Sincomé-
cio, Flávio Guimarães, estava 
radiante com o sucesso do 

evento. Afirmou que a festa 
era para os empresários, e 
fez questão da participação 
de todos.

Representando o Gover-
no do Estado, Elias Amorim, 
da Superintendência da In-
dústria, Comércio e Mine-
ração, disse que o apóio ao 
evento é um gesto de par-
ceria com os empresários. 
Declarou ainda, que a Bahia 
cresce acima da média na-
cional. E que aquele era um 
momento de alegria, confra-
ternização e união.

Glória Maria ministrou 
uma palestra sobre supera-
ção. Falou sobre suas viagens 
pelo mundo, a profissão de 
jornalista, trabalho voluntá-
rio e sobre suas duas filhas, 
adotadas em Salvador. A 
apresentadora lembrou que 
Teixeira de Freitas há 20 anos 
não tinha nada, e hoje tem 
progresso e desenvolvimen-
to graças aos comerciantes. 

Isso é prova de que se pode 
sim superar os obstáculos.

Os empresários homena-
geados receberam a placa do 
prêmio das mãos da apresen-
tadora global, que esbanjava 
simpatia.

A CDL, através do seu 
presidente, Gedemácio Oli-
veira Guimarães, e a ACE 
(Associação Comercial e Em-
presarial) representada pela 
1ª vice-presidente, Bruna Al-
meida, apoiaram o evento.

A festa aconteceu no Ce-
narium Eventos e contou 
com a organização da Qua-
li Assessoria, Produção e 
Eventos. Para animar ainda 
mais a festa, a banda Fênix 
(ES) tocou os mais variados 
ritmos, com grandes perfor-
mances e efeitos.

Estavam presentes na 
ocasião diversas autorida-
des, políticos, personalida-
des, empresários e a impres-
sa regional.

II Prêmio Comércio em Foco 
homenageia empresários

*por Milla verena

Glória Maria entregando o Prêmio Comércio em Foco as empresárias Milena Tavares e 
Creuza Chicon, Vanessa Chicon e Anne Gleide Pereira, do POSTO E HOTEL PIONEIRO 

Milla Verena Moraes, diretora de Negócios e editora do JORNAL O SOLLO, recebendo o prêmio 
Comércio em Foco das mãos de Glória Maria, jornalista e apresentadora da rede Globo 

Bruna Almeida, 1ª vice-presidente da ACE, Flávio Guimarães, presidente do Sincomércio, 
e Gedemácio Oliveira Guimarães, presidente da CDL de Teixeira de Freitas

Um brinde ao sucesso
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empresarial teixeira de freitas

O casal Cláudio Ferraz e Josy Ferraz, da GARRA COMUNIÇÃO VISUAL, sendo agraciados por 
Glória Maria, jornalista e apresentadora global, com o Prêmio Comércio em Foco  

Os casais Bruno Evangelista e Ana Carolina Dantas, e Leco Gomes e Gheisyene Faé, da RÁDIO 
SUCESSO, recendo o Prêmio Comércio em Foco das mãos de Glória Maria (Rede Globo)

Afonso Giacomini Filho, da PIANNA MATERIAS DE CONTRUÇÃO sendo agraciado, através de 
Glória Maria, jornalista e apresentadora da Globo, com o Prêmio Comércio em Foco  

Os casais, Patrícia Oliveira e Gerson Muniz, e Valdira Muniz e 
Vinicius Ganga, da CRISTAL VIDROS, recebendo de Glória Maria, 
jornalista e apresentadora global, o Prêmio Comércio em Foco

Os casais, Marlon Martins e Simone Vilela, e Dr.João  Bosco e Eucielia Pinto, e a sua filha Joana Bittencourt, do HOSPITAL 
SÃO PAULO, recebendo das mãos da jornalista e apresentadora Glória Maria o Prêmio Comércio em Foco 
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economia

A Veracel Celulose comemorou 
seus 20 anos de existência, no dia 
14 de julho, com uma grande fes-
ta na fábrica localizada em Euná-
polis. A solenidade contou com a 
presença do governador Jaques 
Wagner, entre outras autoridades 
políticas e empresariais, e marcou 
a assinatura do Pacto para o De-
senvolvimento da Costa do Desco-
brimento, que prevê investimento 
aproximado de R$ 9 milhões até 
2015 nos dez municípios de atu-
ação da Veracel. Com investimen-
to de R$ 3,1 bilhões, a fábrica da 
Veracel Celulose iniciou suas opera-
ções industriais em maio de 2005, 
mas as primeiras mudas de eucalip-
to da base florestal já haviam sido 
plantadas em 1992. Considerada 
uma das mais modernas produto-
ras de celulose do mundo, a Veracel 
tem o seu controle acionário divi-
dido entre a brasileira Fibria e o 
grupo suecofinlandês Stora Enso, 
ambas com 50% de participação. 
A empresa, que possui as certifica-
ções ISO 14000, Cerflor e Forest 
Stewardship Council (FSC), está 
presente, atualmente, em dez mu-
nicípios baianos - Eunápolis, Ca-
navieiras, Belmonte, Guaratinga, 
Itabela, Itagimirim, Itapebi, Mas-
cote, Porto Seguro e Santa Cruz 
Cabrália, ocupando uma área total 
de 211.676 hectares. Em 2010, a 
Veracel produziu 1,085 milhão de 
toneladas de celulose e está em pro-
cesso de licenciamento ambiental 
para a expansão de sua produção 
em mais 1,5 milhão de toneladas/
ano. 

geração de emPregos
Além de movimentar a economia 

local, a Veracel contribui para a ge-
ração de renda e emprego. Somente 
na região do Extremo Sul, é respon-
sável por mais de três mil empregos 
diretos. A maior parte das vagas é 
ocupada por profissionais nascidos 
ou que moram nos municípios vizi-
nhos à fábrica. No ano passado, a 
Veracel investiu aproximadamente 
R$ 180 milhões na contratação de 
serviços locais e outros R$ 68 mi-
lhões em compras feitas na região 
– 68% de todas as compras foram 
feitas na Bahia. Além disso, a em-
presa promoveu uma série de in-
vestimentos em infraestrutura, em 
conjunto com os municípios e com 
o Estado, e tem incentivado a pro-
fissionalização do trabalho no cam-
po, o desenvolvimento do associati-
vismo e da agricultura familiar.Nos 
dez municípios em que há atuação 
da Veracel Celulose, o percentual de 

pessoas que vivem no campo é de 
21%, superior ao índice nacional, 
que é de 15,65%. 

CrÍTICas e denÚnCIas
A reboque da expansão econô-

mica, questionamentos sociais e 
ambientais também ganharam pro-
jeção. Ao longo de sua história, a 
Veracel tem sido alvo frequente de 
críticas e denúncias tanto por par-
te do Ministério Público da Bahia 
quando de entidades ambientalis-
tas e de movimentos sociais. 

ação amBIenTaL
Apesar das críticas, a Veracel 

garante que cumpre a legislação e 
que tem buscado aprender e ouvir 
as comunidades, criando espaço 
para o diálogo e ambiente favorá-
vel para a construção de soluções 
sustentáveis. 

A operação da fábrica inaugu-
rou um processo de produção inte-
grado que utiliza equipamentos de 
alta tecnologia com o objetivo de 
causar mínimos impactos ambien-
tais. Além disso, a empresa destina 
metade de suas terras – 105 mil dos 
211 mil hectares – à preservação 
e restauração dos fragmentos de 
Mata Atlântica existentes na região. 

Na produção, a fábrica devolve 
a água utilizada no processo in-
dustrial, devidamente tratada, em 
ponto anterior ao local que a coleta. 
Além disso, mais de 82% do resíduo 
gerado na fabricação da celulose 
são reciclados. Parte é utilizada 
para gerar a energia que movimen-
ta a fábrica, parte é transformada 
em corretivos de acidez de solo e 
fertilizantes agrícolas, e outra parte 
é comercializada como matéria pri-
ma para as indústrias de cerâmica 
e de papel.

PaCTo Para o 
desenVoLVImenTo

Buscando o desenvolvimento 
sustentável, a Veracel e o governo 
do Estado assinaram o Pacto para 
o Desenvolvimento da Costa do 
Descobrimento. O projeto utiliza 
o incentivo à exportação, previsto 
na chamada Lei Kandir, que gera 
créditos de ICMS para empresas 
exportadoras como fator indutor do 
desenvolvimento. Por meio desse 
acordo de cooperação público-pri-
vada, serão investidos 25% do valor 
total de créditos acumulados anu-
almente pela empresa. “Nós temos 
em crédito acumulado em torno de 
R$ 100 milhões. Estamos fazendo 
um primeiro acordo com o governo 
da Bahia relativo aos créditos que 

Veracel comemora 20 anos com 
os olhos voltados para o futuro 
Pacto com o Governo do Estado investe R$ 
9 milhões na Costa do Descobrimento

são gerados anualmente, alocan-
do 25% desse saldo, que a Veracel 
poderia vender como papel no mer-
cado, para investimentos sociais”, 
explicou Sergio Alipio. 

osCar arTaZa, 
seCreTárIo eXeCUTIVo 
do FórUm FLoresTaL

 diálogo construtivo

Em um empreendimento do 
porte da Veracel, é importante 
criar vínculos com as comunida-
des. Em 2007, a empresa iniciou 
uma atividade de formação de Re-
des Sociais, que se tornaram um 
canal de diálogo entre a empresa e 
as comunidades da área de abran-
gência da empresa.  

Outro espaço de diálogo é o Fó-
rum Florestal, que reúne entidades 
da sociedade civil - ambientalistas 
ou comunitárias – interessadas 
em conversar com representantes 
das empresas de papel e celulose 
em torno de uma gama variada de 

assuntos. O papel principal do Fó-
rum é facilitar a aproximação entre 
as empresas e a comunidade, pro-
movendo um clima adequado para 
o entendimento entre as partes e 
resultando em benefícios para toda 
a sociedade.

De acordo com Oscar Artaza, 
secretário executivo do Fórum 
Florestal, durante os debates sur-
gem oportunidades que as empre-
sas aproveitam de forma positiva 
em benefício das comunidades. 
“Por exemplo, do debate sobre o 
afastamento dos plantios de euca-
lipto das proximidades de casas e 
infraestruturas comunitárias sur-
giu o acordo do recuo dos plan-
tios, que estabeleceu diretrizes 
em relação à distância mínima 
de residências, cemitérios, esco-
las e vilas”, explicou. Este acordo 
vem permitindo que comunidades 
como Ponto Central, no municí-
pio de Santa Cruz Cabrália, de-
senvolvam na área que antes era 
ocupada por eucaliptos a agricul-
tura familiar, acrescentou.

O Fórum Florestal também 
está preocupado, dentre outros 
aspectos, com o desmatamento 
provocado pela produção de ar-
tesanato. Uma alternativa que 
vem sendo testada com sucesso 
é a substituição da madeira na-
tiva pelo eucalipto, disse Artaza. 
“Atualmente, mais de 112 famí-
lias de artesãos dos municípios 
de Itabela, Santa Cruz Cabrália, 

Mascote, Mucuri e Itaúnas estão 
se beneficiando com esta inicia-
tiva, que conta com o apoio da 
Veracel, Fibria e Suzano. Outras 
oportunidades que surgem es-
tão relacionadas à restauração 
da Mata Atlântica, formação de 
corredores ecológicos e prote-
ção de nascentes e encostas”, 
acrescentou.

 CeCÍLIa nakamUra, 
PresIdenTe da CdL 
de PorTo segUro

Somente entre os funcionários 
da Veracel que vivem em Porto 
Seguro, a massa salarial chega a 
R$ 2 milhões mensais, que movi-
mentam o comércio local e atraem 
para o município outros empreen-
dimentos para atender a demanda 
desses executivos. “Com a Veracel 
também tivemos um crescimento 
na qualidade dos supermercados, 
das escolas e, inclusive,do serviço 
público”, observou a presidente 
da CDL de Porto Seguro, Cecília 
Nakamura. “Esses R$ 2 milhões 

por Bárbara  Martau / Jadilson Moraes / Milla verena
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representam uma parcela peque-
na do total de funcionários da 
Veracel, cerca de 400, o que signi-
fica que são funcionários de poder 
aquisitivo elevado e que, por isso, 
também investem em cultura, que 
significa escola e cursos de inglês, 
de Kumon, de música, de tênis”, 
explicou. 

José marCos aLVes 
TrIndade, PresIdenTe 
da CdL de eUnáPoLIs

Em Eunápolis, o impulso eco-
nômico gerado ao longo desses 
20 anos da Veracel também fica 
evidente nos mais variados seto-
res. “Antigamente só tínhamos a 
pecuária e a extração madeireira, e 
agora temos um empreendimento 
de grande porte que atrai até em-
presas do exterior”, destacou o 
presidente da CDL de Eunápolis, 
José Marcos Alves Trindade. 

Leandro henrIqUe 
moseLLo LIma, adVogado

“Recentemente tivemos um 
dado expressivo indicando o au-
mento de 400% na arrecadação 
de ICMS em Eunápolis, e se pro-
jetarmos isso na linha de tempo 
veremos que está diretamente 
vinculado à implantação e ao iní-
cio das atividades de produção da 
Veracel”, observou o advogado 
Leandro Henrique Mosello Lima, 
que tem uma empresa que presta 
assessoria jurídica à Aspex (Asso-
ciação dos Produtores de Eucalip-
to do Extremo Sul da Bahia).

Segundo ele, o Programa Pro-
dutor Florestal, desenvolvido pela 
Veracel, é uma prova de repartição 

e de compartilhamento dos resul-
tados desse empreendimento com 
produtores locais. “Sabemos que a 
Veracel é uma das empresas mais 
auditadas do Brasil e passa pelo 
crivo das maiores certificadoras 
do mundo. Assim, obriga que todo 
o produto que chega à linha de 
produção para a celulose seja am-
bientalmente correto. Com isso se 
cria um ciclo virtuoso onde o resul-
tado econômico fica na região, as 
propriedades são constantemente 
auditadas para cumprirem os re-
quisitos ambientais e se preserva o 
remanescente da floresta natural”, 
afirmou. 

manassés rIBeIro, 
PresIdenTe da Proden

O presidente da Proden (As-
sociação Empresarial Pró-desen-
volvimentista do Extremo Sul da 
Bahia), Manassés Ribeiro, des-
tacou que a chegada da Veracel, 
20 anos atrás, com um modelo 
sustentável de plantio de eucalip-
to, alavancou a economia local, o 
número de empregos e o número 
de empresas. “Passamos a ter um 
modelo econômico mais sustentá-
vel, respeitando o meio ambiente 
e, acima de tudo, o ser humano”, 
comentou. 

Com sede em Eunápolis, a 
Proden reúne hoje 11 empresas 
prestadoras de serviço da área de 
plantio de eucalipto e produção de 
celulose. Essas empresas somam 
em torno de 2.600 empregados, 
sendo que 98% ou 99% deles são 
nativos e 100% moram na região. 
“A Prodem distribui em torno de 
2.300 cestas básicas. Compramos 
no comércio local aproximada-
mente R$ 100 milhões por ano e 
transferimos em impostos para a 
União, estado e municípios da re-
gião em torno de R$ 60 milhões 
por ano”, informou. 

economia

História
As primeiras aquisições de terras no Sul da Bahia, em 1991, marcaram o início das atividades da Veracruz 

Florestal como subsidiária da Odebrecht, abrindo um ciclo de desenvolvimento que iria mudar a história da 
região Sul da Bahia. A plantação de eucaliptos teve início no ano seguinte, mas somente em 1996 foi obtida a 
licença ambiental para a construção da fábrica de celulose em Eunápolis. Em 1998, após a associação entre a 
Odebrecht e a sueca Stora - ocorrida em 1997 -, a Veracruz Florestal passou a se chamara Veracel Celulose. No 
ano seguinte, a sueca Stora se fundiu com a finlandesa Enso. Em 2000, a Aracruz entrou no empreendimento, 
ao mesmo tempo em que a Odebrecht reduziu sua participação na Veracel, deixando a sociedade em definitivo 
em 2002. 

O aniversário de dez anos, em 2001, foi marcado pelo início da construção do Terminal Marítimo de Bel-
monte (TMB), que entraria em operação no ano seguinte, e das operações de colheita florestal. A fábrica come-
çou a ser construída em 2003 e foi inaugurada em 2005. Seguindo a trajetória de expansão, em 2007 foi am-
pliado e modernizado o viveiro de produção de mudas de eucaliptos. Em 2008, a Veracel iniciou o processo de 
licenciamento ambiental para a construção de uma nova fábrica. No ano seguinte, obteve licença para ampliar 
de 900 mil para 1,2 milhão a capacidade de produção da atual fábrica. Nesse mesmo ano, foi criada a Fibria, 
fruto da associação entre Aracruz Celulose e Votorantim Celulose e Papel. 

“A comemoração desses 20 anos é a realização de um sonho de muita gente e que abriu a oportunidade de 
crescermos na geração de renda, na geração de emprego, na geração de impostos e de infraestrutura”, salientou 
o presidente da Veracel, Antonio Sergio Alipio. “A Bahia teve ciclos de desenvolvimentos, como da madeira e 
do cacau. A produção de celulose não é um ciclo, mas uma atividade perene, pois essa fábrica não tem a menor 
possibilidade de ser retirada daqui”, afirmou.  

Alípio destacou o desafio de implantar uma empresa do porte da Veracel em uma região que, na época, não 
tinha tradição em silvicultura. “Vencemos o desafio de fazer uma indústria de grande porte, que é referência no 
mundo em termos de ecoeficiência, de produtividade e de produção, num lugar onde não existia a tradição de 
formação de florestas”, disse Alipio. 

Foto Manu Dias. AGECOM

Foto Manu Dias. AGECOM

O aniversário da Veracel teve momentos de descontração entre o governador da BA, o presidente da Veracel e colaboradores

Jaques Wagner, governador da Bahia, e Antonio Sergio Alipio, presidente da Veracel, 
homenageando um colaborador da fábrica pelos serviços prestados
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social

por carlos rod

Foco
&

Feitos  

O médico João Bosco, o casal Maria Inês e Dr. Frederico Baylãoe, e Marcos Alves (Unimed Extremo Sul)

Os empresários João Silote e Tabajara Soares
O belo casal Josy Ferraz e Cláudio 
Ferraz, da Garra Comunicação Visual

O casal Rose Gomes e Dinos 
Oliveira, do Dinos Cabelereiro

Sabrina Mumiz, da CDC acabamentos, e 
Glória Maria, jornalista da Rede Globo

A Rádio Sucesso sempre presente em eventos importantes. Leco Gomes, 
Gheisyene Faé, Ana Carolina Dantas e Bruno Evangelista

O casal Creuza Chicon e Joaquim Tavares, juntamente com suas filhas e genros, 
Milena Tavares e Mauricio Gama, Vanessa Chicon e Fredson Santos

Camila Santos, administrativo do Sincomércio,  Antônio Tourinho, apresentador do 
programa Comércio em Foco, Bruna Almeida, vice-presidente da ACE, e Gedemácio 
Guimarães, presidente da CDL, brindando o sucesso no Prêmio Comércio em Foco O deputado estadual Temóteo Brito entre seus assessores, Jean Schinuzak e Adriano Santos
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Tabajara Soares, empresário,  Sérgio Guimarães, vice-presidente da CDL de Teixeira de 
Freitas, Fábio Dallorto, da Finaci Factoring, e Eduardo Braga, diretor do Fecom

As secretárias Municipais de Porto Seguro, Dilza Silva dos Reis, de 
Educação, e Katia Nunes Barreto de Brito, de Saúde, na solenidade 
de passagem de comando do 8º BPM de Porto Seguro

A família Moraes reunida para comemorar o aniversário de 81 anos da matriarca Laudisceia 
Correia Silva de Moraes, que aconteceu no Sobrado Vovô Quincas Silva, em Itaiá

A aniversariante Laudisceia de Moraes entre seus 
filhos, Nélia Marcene e Jadilson moraes

José Eduardo, empresário, e sua esposa Betania, 
coordenadora de Saúde Mental de Itapetinga

O simpático casal Alberto de Miranda e Ana Baião curtindo 
o descanso no sobrado de vovó Quincas em Itaiá

O casal Bruno Guimarães e Samile Mercês no 
aniversário de dona Laudisceia Moraes em Itaiá

Nada melhor que um encontro de família. Olga Moraes, Marcia Maria, Lídia Maria, Nélia Marcele A simpática Jackelline Bonfim

Thyna Mueller comemorou 
aniversário no dia 16 
de julho. Parabens!
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turismo esporte

saúde

CArAvElAs
Antecipando a temporada das 

baleias Jubarte no litoral do extremo 
sul da Bahia, que inicia normalmente 
a partir de julho, nesta semana já foi 
possível avistar grupos de baleias no 
trajeto entre a cidade de Caravelas e o 
Parque Nacional Marinho dos Abro-
lhos. Na região denominada Costa das 
Baleias, formada pelos municípios de 
Prado, Caravelas, Alcobaça, Nova Vi-
çosa e Mucuri, o Parque Marinho dos 
Abrolhos é o palco principal para esta 
aventura inesquecível.

Frequentadoras assíduas da região 
na época da reprodução e cria, quan-
do buscam as águas quentes e rasas 
da região dos Abrolhos, as baleias Ju-
barte (Megaptera novaeangliae), tam-
bém chamadas de baleia corcunda ou 
preta, podem chegar a 16 metros de 
comprimento, a pesar 40 toneladas e 

são conhecidas por seu temperamen-
to dócil, pelas acrobacias que realizam 
(saltos, exposição de cabeça e nada-
deiras, etc.) e por um desenvolvido 
sistema de vocalização.

Além da observação de baleias, a 
região possui várias opções de mer-
gulho, com recifes de corais imensos e 
coloridos, cavernas submarinas e uma 
imensa variedade de peixes e outros 
animais marinhos, como diversos ti-
pos de tartarugas. Navegando pela re-
gião é possível avistar o Farol de Abro-
lhos, construído e inaugurado em 
1861 durante o reinado de D.Pedro 
II. No Arquipélago de Abrolhos há um 
atrativo a mais, que são as aves que 
habitam o local, como atobás, grazi-
nas e outras vindas do continente.

O Parque Nacional Marinho dos 
Abrolhos possui ainda uma sede 
administrativa na área urbana de 

Caravelas, local onde se encontra o 
Centro de Visitantes do Parque Na-
cional Marinhos dos Abrolhos e onde 
é possível observar uma réplica em ta-
manho natural de uma baleia Jubarte. 
A visitação e o uso das instalações são 
totalmente gratuitos e o Centro conta 
com monitores para receber, acom-
panhar e informar os visitantes sobre 
o Parque e seus atrativos naturais, 
além das regras de conduta dentro da 
Unidade de Conservação, entre outros 
assuntos.

Desde o dia 23/06, feriado de Cor-
pus Christi, as operadoras de turis-
mo Apecatu Expedições, Catamarã 
Horizonte Aberto e Catamarã Veleiro 
Sanuk já estão com pacotes para pas-
seios diários e de pernoite para avista-
gem das baleias. 
Fonte: Adriana Coelho / secretaria de turismo de Caravelas

Aberta a temporada 2011 de 
observação de baleias em Abrolhos

BAhiA
por Milla verena

A Bahiatursa lançou durante o 
6° Salão do Turismo, que aconte-
ceu 13 a 17 de julho, no Anhembi, 
em São Paulo (SP), mais sete ro-
teiros turísticos na Bahia, dentre 
os quais três são de nossa região, 
que foram listadas na revista “ 26 
Roteiros Turísticos da Bahia de 
Todos Nós” com sugestões de pas-
seios pelo estado inteiro. 

CAMINHOS DO CACAU I E II 

(Ilhéus, Itacaré, Una, Uruçuca e 
Canavieiras)

Os passeios levam o turista a 
conhecer a história do chocolate, 
desde a plantação do fruto ao pro-
cesso de produção do chocolate. 

ECOMOTION – EXTREMO 
SUL DA BAHIA (Prado, Itamara-
ju, Guaratinga e Porto Seguro)

Além de conhecer os lugares 
mais exuberantes do extremo sul 
da Bahia, o turista que gosta de 
aventura terá oportunidade de re-

fazer o caminho percorrido pelos 
atletas do Ecomotion pro 2011.

DESAFIO DO DESCOBRI-
MENTO (Prado e Porto Seguro)

Uma expedição que desvenda 
os segredos e encantos entre as re-
giões da Costa das Baleias e Costa 
do Descobrimento. Em oito dias o 
turista passa por praias paradisía-
cas e vilarejos de natureza pouco 
explorada nas cidades de Prado e 
Porto Seguro. 
Com informações da Bahiatursa

Novos destinos turísticos são lançados na região

 ColuNiSTA

Classificam-se os Livros 
Sagrados conforme os assuntos em 

Antigo e Novo Testamento.
Os dois Testamentos 

começaram a ser traduzidos do 
grego para o latim a partir do 
século II. De todas as traduções 
latinas a mais generalizada é a 
Vulgata (“Vulgarizada”), feita por 
São Jerônimo, utilizando originais 
grego e hebraico, no fim do século 
IV, a qual, pelo Concilio de Trento, 
foi declarada autêntica “no sentido 
de que se deva considerá-la fonte 

verdadeira da revelação de modo 
que não se possa dela derivar 
nenhuma falsa doutrina da fé, nem 
regra alguma errônea moral, pois, 
positivamente, ela exprime, com 
fidelidades tudo quanto pertence á 
substância da palavra de Deus”.

Para ler bem a Bíblia, é 
necessário: 1) Não pretender nela 
encontrar um manual de física 
ou de geometria ou de ciências 
naturais. 2) Não se escandalizar 
com relatos de guerras, matanças, 
traições, ódios. Deus extrai o bem 
do mal e na própria genealogia do 
Salvador não faltam pecadores e 
delinqüentes: através de cursos e 
recursos, prepara-se uma época 
nova de perfeição. 3) É necessário 
distinguir os vários estilos 

poéticos, as fantasiosas metáforas, 
daquilo que é realmente histórico 
4) E necessário penetrar o sentido 
profundo que se acha contido nos 
atol dos patriarcas e dos profetas.

A leitura atenta e a comparação 
das mensagens dos Livros 
Sagrados levaram-nos a saber que. 
o Redentor sempre foi esperado, 
e sua vinda concretizou essa 
esperança e confirmou a certeza 
de. que Ele sempre estará conosco.

Na leitura das palavras 
bíblicas e na sua interpretação, 
encontramos resposta para todos 
os nossos anseios e decepções.A 
Bíblia é a mensagem de Deus ao 
seu povo.

“Leia com humildade, leia com 
simplicidade, leia com fé.”

Os Livros Sagrados
itApEtinGA

Através do Projeto “Humani-
zação dos Povos do Campo”, da 
Secretaria Municipal de Educação 
e Cultura, 150 adultos e crianças 
da comunidade rural receberam 
atendimento oftalmológico no 
CENDEP (Centro de Desenvolvi-
mento Profissional), nos últimos 
dias 16 e 17 de julho. 

O 2° Mutirão Oftalmológi-
co fez atendimentos e doações 
de óculos das 7 da manhã até as 
13:30 da tarde, numa parceria 
com a ONG Viver Brasil e médi-
cos de Vitória da Conquista. An-
teriormente foi feita uma triagem 
através dos professores das esco-
las do campo que puderam avaliar 
a dificuldade de visão de alguns 
alunos. Os pais destas crianças 
também foram atendidos e muitos 
já estavam com o comprometi-
mento da visão avançado.

Esta iniciativa de Elayne Suzy, 

idealizadora do Projeto “Huma-
nização dos Povos do Campo”, 
sensibilizou as pessoas atendi-
das: uma idosa de 70 anos cho-
rou com a primeira oportunidade 
de fazer este tipo de exame, ela 
estava com pouquíssima visão 
há muitos anos. A coordenadora 
Elayne já tem uma caminhada 
longa em trabalhos com as co-
munidades do campo. Segundo 
ela, desde que conheceu esta re-
alidade percebeu as inúmeras ca-
rências e decidiu trabalhar com o 
objetivo de saná-las ou diminuí-
las.  Para um aperfeiçoamento 
da sua atividade concluiu o Mes-
trado nesta área e hoje se dedica 
a disponibilizar serviços para as 
famílias que residem na Zona 
Rural, como atendimento médico 
clínico, ginecológico, dentário, 
palestras educativas, cadastra-
mento no Programa Federal Bol-
sa Família, entre outros.

Mutirão oftalmológico 
beneficia comunidade 
da Zona Rural

itAGiMiriM
Nos dias 22 e 23 de julho,   Ita-

gimirim irá sediar o I Intercâmbio 
Internacional de Capoeira, realizado 
pelo grupo de Capoeira  Sul da Bahia, 
com apoio da Prefeitura Municipal. 
O evento acontece no Colégio Muni-
cipal Othoniel  Ferreira e contará com 
a presença de capoeiristas de regiões 
do Brasil, Chile, Canadá, Estados 
Unidos, Itália, Inglaterra,  Dinamar-
ca, Bélgica e Colômbia.

De acordo com o diretor do grupo 

Capoeira Sul da Bahia de Itagimi-
rim, Herivelto de Souza, cerca de 70 
jovens irão recepcionar os atletas vi-
sitantes. Destaca também que o prin-
cipal objetivo do evento é mostrar a 
cultura da capoeira e como é difundi-
da pelo mundo aos adeptos e aos que 
prestigiam o esporte cultural.

As atividades irão se estender ao 
distrito de União Baiana no dia 23, a 
partir das 10 horas  na quadra do Co-
légio Jutahy.
Fonte: Clícia Marinho / Ascom da prefeitura de itagimirim

I Intercâmbio Internacional 
de Capoeira de Itagimirim

pOrtO sEGurO
No dia 28 de agosto, será reali-

zado o Panamericano de Triathlon, 
a prova mais antiga no cenário do 
triathlon brasileiro. Conjuntamen-
te, também acontecerá a prova do 
exército, que vai sediar uma seletiva 
para o mundial das forças armadas. 
A prova será em Vila Velha – ES, 
e chama atenção de toda a Améri-
ca do Sul, trazendo atletas de alto 
nível.

O nosso triatleta Paulo Otávio se 
prepara para essa competição e teve 
que mudar radicalmente seus trei-
nos, uma vez que a prova será dispu-
tada na distância sprint 750m nata-
ção, 20km ciclismo e 5km de corrida, 
ou seja, será uma prova muito rápida, 
diferente das provas que ele está ha-
bituado a fazer que são as longas. 

Paulo Otávio está muito oti-

mista. Ele já se sente bem a vonta-
de com os treinos de intensidade e 
quer ser campeão na sua categoria.

Triatleta treina forte 
para Panamericano 
de Triathlon 2011

O triatleta Paulo Otávio

Cristo, a úniCa
esperança
por pastor amazias B. morais
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esporte

pOrtO sEGurO
Entre os dias 17/06 e 08/07, foi 

realizado o 1º Torneio de Futebol da 
EJA (Educação de Jovens e Adul-
tos), no Estádio Municipal de Porto 
Seguro.

O evento foi uma iniciativa das 
secretarias municipais de Educa-
ção e de Esportes e teve como prin-
cipal finalidade integrar esse corpo 
discente nas atividades esportivas 
promovidas pela Prefeitura, uma 
vez que para os Jogos Estudantis a 
idade limite é de 18 anos.

De acordo com o diretor de Es-
portes da secretaria de Educação, 
Fábio Nascimento, os alunos do 
EJA reivindicavam a participação 
em competições. “O torneio veio 
com o intuito de trazer esse público 
para a prática de esportes. Acredita-
mos que é um meio de promoção da 
socialização, de resgate de valores 
como o companheirismo e a ami-
zade, valorizando os estudantes das 
escolas municipais”, declarou Fá-
bio, ressaltando que a meta é fazer o 

primeiro campeonato e inseri-lo no 
calendário municipal. “Contamos 
com importante parceria da secre-
taria de Esportes, que nos forneceu 
toda a logística, como transporte e 
alimentação”, explicou.“O espor-
te é muito importante para que as 
pessoas possam desenvolver o seu 
lado competitivo, respeitando os 
adversários em todos os sentidos”, 
enfatizou Nascimento.

Para o secretário de Esportes, o 
evento foi relevante para as pessoas 
que retornaram à escola. “Foi um 
sucesso. O saldo foi bastante posi-
tivo. Conseguimos a confraterni-
zação através do esporte, um meio 
para auxiliar na educação, fortale-
cendo o ideal de cidadania”, disse o 
secretário, salientando que o prefei-
to Gilberto Abade tem tido um ca-
rinho especial para com o esporte. 
“No ano passado, tivemos êxito no 
Campeonato Intermunicipal, que é 
o primeiro torneio de futebol ama-
dor da Bahia.  Fonte: Ascom da Pre-
feitura de Porto Seguro

COArACí
A grande final do XVI Campeo-

nato Interbairros de Coaraci acon-
teceu na tarde do último domingo, 
10, no tapete verde do Estádio An-
tônio Barbosa Teixeira, o Barbosão. 
Em um jogo duro e bonito de se ver, 
a equipe do Itamotinga conquistou 
o título, chegando ao tetracampeo-
nato. O único gol da partida foi fei-
to logo aos 3 minutos do primeiro 
tempo. Ley mandou uma bomba 
dentro da área do Itamotinga, não 
dando nem chance para o goleirão 
Ley, do Centro I, que ficou com o 
vice-campeonato. 

 Com mais este título, a equipe 
do distrito se igualou ao número de 
títulos da Feirinha, com 4 conquis-
tas cada.

O troféu de campeão levou o 
nome de José Almiro Gomes – In 
Memória - e o de vice-campeão le-
vou o nome de Geraldo Gomes da 
Silva.

O Itamotinga ainda levou os 
troféus de artilheiro da competi-
ção, (atacante Maciel, com 6 gols); 
melhor treinador (Chorró); melhor 
jogador do campeonato (Ley) e ain-
da o prêmio de melhor torcida do 
campeonato.

Os demais prêmios individuais 
saíram para Minho, atacante da 
Barragem (Revelação do campe-
onato); Marcelo, da Barragem e 
Joca, do Centro I (melhores diri-
gentes) e Nailton do Centro I (me-
lhor goleiro).

 momenTos anTes 
do Jogo

 Em entrevista antes da partida, 
o presidente do Centro I, o Joca, 
disse que a equipe estava preparada 
para a final e que já estava mais do 
que na hora do Centro I levar o tí-
tulo. Já o presidente do Itamotinga, 
Eli Dias da Silva, estava confiante 
desde o início. Na ocasião ele re-

velou a equipe de reportagem do 
Governo da Cidadania que seu time 
estava ali para vencer. 

A prefeita Josefina Castro pa-
rabenizou as duas equipes finalis-
tas e disse não ter preferência, em 
relação à equipe que venceria. Ela 
ainda avaliou a realização desta 16ª 
edição do campeonato Interbairros 
de Coaraci. 

“Na medida do possível, nós do 
Governo da Cidadania, através da 
diretoria de esportes, damos todo 
apoio para a realização deste cam-
peonato”, ressaltou a prefeita mo-
mentos antes da bola rolar.

Ao final da partida, a prefeita 
parabenizou a todos os dirigentes 
de clubes e atletas, pelo brilhan-
tismo do campeonato, em especial 
às equipes que chegaram à final. 
A prefeita Josefina ainda saudou a 
equipe e a torcida do Itamotinga, 
pela conquista do título.  
Fonte: Genisson santos / Ascom da prefeitura de Coaraci

Final do campeonato interbairros1º torneio de futebol 
da eja é realizado

itApEtinGA
Durante sete dias Itapetinga tor-

nou-se a capital baiana do futebol de 
base, com a 23ª edição da Copa do 
Brasil. O torneio, com 26 equipes e 
1446 atletas de quatro estados, teve 
início no dia 26 de junho e se encerrou 
na noite deste sábado (02).

Os jogos, realizados em diversos 
campos de Itapetinga e no Estádio Pri-
maverão, foram divididos em quatro 
categorias: pré-mirim (10 e 11 anos), 
mirim (12 e 13 anos), infantil (14 e 15 
anos) e juvenil (16 e 17 anos).

“Recebemos em Itapetinga atletas 
do Ceará, Espírito Santo, Alagoas e de 
muitas cidades baianas”, disse o coor-
denador da Copa do Brasil de futebol 
de base, Calixto Félix.

Ele anunciou que a próxima edição 
do torneio, a 24ª, acontece de 16 a 24 
de julho na cidade Aricanduva, em Mi-
nas Gerais.

resULTados FInaIs 
da CoPa do BrasIL

Pré-mirim:
Coroas Country Club (Itapetinga) 

1 x 0 Juventus (Itabuna). O time de 
Itapetinga sagrou-se campeão.

mirim:
Núcleo do Vitória (Salvador) 0 x 0 

Juventus (Feira de Santana). Nos pê-
naltis deu Vitória com o placar de 5 a 
4.

Infantil:
Juventus (Feira de Santana) 0 x 

0 Futuros Craques (Porto Seguro). 
O Juventus ganhou nas penalidades 
com o placar de 4 a 2.

Juvenil:
Jóias de Cristo (Itapetinga) 0 x 0 

Itambé. Nos pênaltis deu Itambé: 4 a 
3.

CaLIXTo FéLIX
Organizador da Copa do Brasil 
Para quem não o conhece, Calixto 

Félix, de 54 anos, é empresário, ex-
jogador e ex-técnico de futebol de vá-
rios times profissionais e de seleções 
municipais.

Quando técnico, em 1987, foi 
campeão do intermunicipal pela sele-
ção de Itajuípe.
Fonte: itapetinga na Mídia

Itapetinga sedia Copa do 
Brasil de Futebol de Base

vitóriA DA COnquistA
A relação dos times que irão 

participar da Taça Governador 
do Estado já foi divulgada pela 
Federação Bahiana de Futebol 
(FBF).

Ao todo, oito equipes estarão 
na competição, sendo que de Vi-

tória da Conquista estão confir-
mados o Vitória da Conquista e o 
Serrano. Além destes, participam 
da disputa o Atlético de Alagoi-
nhas, Bahia de Feira, Bahia, Vi-
tória, Feirense e o Itabuna.

Em 2010 foi o Vitória da Con-
quista quem venceu a Taça, o que 

deu ao time a oportunidade de 
disputar a Série D do Brasileirão 
deste ano.

Esta será a terceira edição da 
Taça Governador do Estado. A 
competição está prevista para co-
meçar em setembro.
Fonte: tribuna da Coquista

Vitória da Conquista, Serrano e Itabuna 
disputam a Taça Governador

HORÁRIOS COM 
PARTIDAS DE TEIXEIRA 
DE FREITAS:
Batinga: 14:00
Caravelas: 13:45
Itanhém: 06:00  12:00  
14:00  18:10

Itanhém (Ar 
condicionado): 11:00
Mucuri: 06:00  
14:00  17:30
Nova Viçosa: 05:00  
08:45  11:30  15:30
Nova Viçosa (Ar 
condicionado): 17:40

Nanuque via P. Mata: 
05:30  10:30  13:10
Nanuque via M. 
Neto: 08:20
Juerana: 14:30
Barcelona e 
Ibirapuã: 15:00
Vereda e Prata: 13:30

São José de Vereda: 12:30
Santo Antonio: 
11:30  17:00
Cachoeira do Mato: 14:30

HORÁRIOS COM 
PARTIDAS DE NANUQUE:
Nova Viçosa: 07:30  
10:45  15:35
Tx. Freitas via P. Mata: 
06:30  09:30  12:30
Tx. Freitas via M. 
Neto: 11:15
Caravelas via P. 
Mata: 14:30
Lajedão e Itupeva: 16:30
Ibirapuã: 13:00

CONSULTE NOSSOS 
HORÁRIOS:
(73) 3263-8300 – 
Garagem de Tx. Freitas
(73) 3605-2308 – 
Agência de Itabatan
(73) 3295-2069 – 
Agência de Itanhém
(73) 3296-1370 – Agência 
de Medeiros Neto
(73) 3206-2086 – 
Agência de Mucuri
(33) 3621-4865 – 
Agência de Nanuque
((33) 8854.7055 – Agência 
de Nova Viçosa
(73) 3209-1112 – 

Agência de P. Mata
(73) 3291-1490 – 
Agência de Tx. Freitas
(73) 3209-1330 – Agência 
de Trevo de P. Mata

CONSULTE NOSSOS 
PREÇOS ESPECIAIS 
PARA FRETAMENTO E 
VIAGENS DE TURISMO:
(73) 3263-8300  Garagem 
Teixeria de Freitas
(33) 3621-1460  Garagem 
de Nanuque
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Alcobaça
•	Casa	Nossa	Senhora	d’Ajuda	
–	3293-1275
•	Rua	Desembargador	Mello	Rocha,	
99,	Centro.

Arraial d’Ajuda
•	 Supermercado	Cambui

Barrolândia
•	Edilson	Matos	–	Rua	Travessa	
José	Alves,	51,	Bairro	Jánio	Natal.	

Belmonte
•	 Posto	Rio	Mar	–	Av.	Rio	Mar,	185.	

Caraíva
•	Associação	de	Moradores

Caravelas
•	 Farmácia	Vieira	-	Rua	Marcilio	
Dias,	10	-	Centro	-	(73)3297-1089	/	
8821-8728

Coaraci
•	Banca	do	Flávio	Jornais	e	
Revistas.	Av.	Juraci	MAgalhães

Coroa Vermelha
•	 Supermercado	Cambui

Eunápolis
•	Banca	Veja	–	Rua	Rui	Barbosa.
•	Banca	Astral	–	Próximo	Chame-
Chame.

Guaratinga
•	Luppipro	–	Rua	Nova,	115	
–	Centro.

Ilhéus
•	Banca	da	praça	do	pontal,	praça	
são	joão	batista,	emfrente	a	acade-
mia	Tonnus,
•	Banca	Aeroporto,
•	Banca	Vitória,	Avenida	Antonio	
Carlos	Magalhães,	708,	Bairro	
Malhado
•	Banca	da	Rodoviária
•	Banca	Ilheus	Revista,	rua	Antonio	
Lavine	de	lemos,	s/n,	praça	do	teatro
•	Revistaria	do	Comercio,	Rua	D	
Pedro	II	s/n,	junto	ao	Ricardo	Eletro
•	Banca	Curumim,	Praça	JJ	Seabra,	
contato:	Dinaldo
•	Banca	Tudo	é	do	Pai,	Praça	
Coronel	pessoa

Itabatã
•	Av.	ACM	342.	

Itabela
•	Lanchonete	da	Rodoviária	–	3270-
2276.

Itabuna
•	Revistaria	JG,	praça	Otavio	
Mangabeira,
•	 	Banca	da	praça,	Praça	Otavio	
Mangabeira,
•	 	Banca	Nordeste,	Rua	Quintino	
Bocaiuva,	135,
•	 	Banca	Adami,	Praça	Adami
•	 	Banca	da	Praça	Santo	Antonio,	Tito
•	 	Banca	Rodoviária,	Luciano

•	 	Banca	Shopping	Jequitibá,	Iracema

Ipiau
•	Banca	do	Muquiado.	Praça	Rui	
Barbosa,	44
•	Banca	do	Muquiado	II.	Praça	
Cinquentenário

Itaporanga
•	 Supermercado	Sol	de	Verão	
(Humberto)

Ibicarai
•	Banca	de	revistas	e	jornais	JM	
Calçadão	Daguimar	Pinto,	s/n

Ibirapuã
•	 FK	Papelaria	–	Rua	São	Salvador,	
19,	Centro,	3290-2294.

Iguai
•	Rua	Braulio	Novaes,	100,	Centro

Itagimirim
•	 Farmácia	Drogal	–	Rua	Othon	
Cachoeira	Costa,	282,	Centro.

Itajuípe
•	 Banca	de	Revistas	Tradicional.	Centro

Itamaraju
•	Banca	II	Rodoviária	Pç.	Castelo	
Branco	S/N
•	Banca	I	Praça	Nações	Unidas	S/N	
Itamaraju.

Itambé
•	Rua	Barão	do	Rio	Branco,	6,	
Centro

Itanhém

•	CDL	–	Rua	Augusto	Reis,	29,	
Centro	–	3295-2287

Itapebi
•	Makis	Magazine	–	Av.Othon	
Cachoeira	Costa.

Itapetinga
•	Revistaria	Maringá.	Pça.	Augusto	
de	Carvalho,	39,	centro.
•	 Pça.	Augusto	de	Carvalho,	7/18,	centro

Itarantim
•	Av.	rui	Barbosa,	363,	Centro

Itororó
•	Banca	de	revista	BR	Video.	Rua	
Marcolino	Nepunio,	30,	centro

Jucuruçu
•	 Praça	da	Independência,	s/n.

Lajedão
•	Casa	Matos	–	Av.	Claudomiro	
Passos,	639,	Centro.	Tel.	3299-2166.

Macarani
•	 rua	2	de	Julho,	21,	Centro

Maiquinique
•	 Pça.	Aleixo	Perera	Passos,	22,	centro

Medeiros Neto
•	CDL	–	Rua	Teixeira	de	Freitas,	
145,	Centro.	3296-1396

Mucuri
•	Banca	Visão	–	Av.	Central,	505,	
Centro,	3206-1993.

Nova Viçosa

•	 Padaria	Triunfo	–	Av.	Oceânica,	
949,	Centro.

Pindorama
•	Antônio	do	Sindicato	–	9992.3456	

Porto Seguro
•	Banca	Marcos	Sampaio	–	Av.	
Navegantes		-	3288-4871.
•	Banca	e	Revistaria	da	Rodoviária	
–	3268-0375.
•	 Isto	É	Banca	–	Pç.	da	Bandeira.
•	Banca	Pç.	22	de	Abril.
•	Chaveiro	e	Instaladora	–	Rua	
Cosme	e	Damião,	20,	Antônio	Tito.
•	Vídeo	Book	–	Av.	Navegantes,	
641,	Centro	3288-3316.
•	Banca	de	Revistas	e	Jornais	–	Av.	
Getúlio	Vargas,	Centro	9979-4688.
•	Banca	da	Balsa.	Pç.	dos	Pataxó,	
Centro.	3288-2083.
•	Banca	de	Revista	Castro	–	Pç.	São	
Sebastião,	Manoel	Carneiro.
•	Coroa	Net	Ltda	–	Av.	22	de	Abril,	
64.	8811-1742.
•	Banca	do	Aeroporto	–	3288-5752.
•	Cambolo:Panificadora	Bela	Vista.
•	Baianão:	Casa	do	Construtor	-	
Praça	da	Caixa	d’Água,	26B,	centro
•	Mirante Caravelas:Panificadora	
Estrela	-	Praça	

Posto da Mata
•	 Praça	da	Independência	s/n.

Potiragua

•	Rua	Higino	Correia,	112,	Centro

Prado
•	 Farmácia	Pires.	Av.	2	de	Julho,	
571A.	Fone	(73)	3298-1017.

Santa Cruz Cabrália
•	 Farmácia	Vida	Nova
•	Farmácia	Coroa	Alta
•	Supermercado	Rondelli

Santo André (Cabrália)
•	Espaço	Cultural	Malembá,	
Shopping	Aldeia,	Tangerina	Av.	
Beira	Rio	

Santo Antônio (Cabrália)
•	 Praça	Principal	s/n

Trancoso
•	 SAT	-	Sociedade	Amigos	de	Trancoso.

Teixeira de Freitas
•	 Informe.com	–	Rodoviária.
•	Banca	da	Pç	7	de	Setembro	–	
Monte	Castelo,	(73)	3292-6105.
•	Banca	do	Hugo	–	Antiga	
Rodoviária.	3291-6034.
•	Banca	Visão	–	Pç	da	Bíblia	–	
Centro.	3291-8630.
•	Banca	Atualidade	–	Shopping.

Vera Cruz
•	RLD	–	Pousada	e	Restaurante.	
Raílda	ou	Laurez.	3274-4191.

Vereda
•	 Farmácia	Santa	Luzia	–	Av.	ACM	
102.

Em municípios do sul, sudoeste e extremo sul da Bahia e Salvador
Pontos de Distribuição

Governo da Bahia, 
através do Banco 
do Nordeste 
(BNB), conseguiu 
financiamento para 
ampliar a escala de 
produção da empresa 
e reduzir custos

itApEtinGA
Após demitir funcionários e até 

mesmo ameaçar sair da Bahia, a 
fábrica de calçados da Vulcabras/
Azaleia, em Itapetinga, recebeu 
uma boa notícia. 

O governo da Bahia, através do 
Banco do Nordeste (BNB), con-
seguiu um financiamento de R$ 
64 milhões para ampliar a escala 
de produção da empresa e reduzir 
custos. Segundo o secretário do 
Comércio, Indústria e Mineração 
(SICM), James Correia, a empresa 
já voltou até a contratar os funcio-
nários que vinha demitindo des-
de fevereiro. Foram cerca de 3 mil 
empregados. 

“Eles precisam aumentar mui-
to a escala de produção para ficar 
com um preço mais competitivo”, 
argumentou o secretário. Procura-
da pelo CORREIO, a assessoria de 
comunicação da Azaleia declarou 
que a direção da empresa não iria 
se pronunciar  sobre o assunto. 

Correia comentou que, ape-
sar do Brasil já ter tomado medi-
das para impedir que a entrada de 
calçados chineses “quebrem” a 
produção nacional, a China está 
praticando triangulação. Isso nada 
mais é do que enviar aos mercados 
estrangeiros os componentes para 
montar o sapato em outros países, 
ou seja, uma estratégia para driblar 
as medidas protecionistas.

O resultado é que uma fábrica 
como a Vulcabras/Azaleia já amea-
çava deixar o estado e cerca de 18 
mil funcionários sem emprego por 
causa desse cenário. “Estávamos 
muito preocupados com a situação 
da população de Itapetinga. Aqui 
era uma cidade que vivia da pecu-
ária extensiva, que em uma fazenda 
emprega três pessoas. O que íamos 
fazer com toda essa gente que per-
desse o emprego na fábrica?”, in-
dagou João Carlos Moura, prefeito 
do município. Ele confirmou que 

a Vulcabras/Azaleia já iniciou as 
recontratações. 

BrasIL 
A notícia sobre a concessão do 

financiamento foi divulgada ontem 
pelo secretário Correia durante o 
pré-lançamento do Encontro de 
Comércio Exterior – Encomex, no 
Sebrae. Presente ao evento, Tatia-
na Lacerda Prazeres, secretária de 
Comércio Exterior do Ministério do 
Desenvolvimento, afirmou que o go-
verno federal está tomando medidas 
para impedir que a China continue 
com as práticas de dumping, isto é, 
reduzindo preços até abaixo do cus-
to para derrubar a concorrência e 
depois voltar ao preço anterior. 

 “O governo  está atento às im-
portações desleais. O Brasil é um 
dos principais países em medidas 
antidumping, com 79 em vigor e 45 
investigações em curso”, comentou. 
Fonte: luciana rebouças | Correio da Bahia

Azaleia recebe R$ 64 milhões 
para continuar na Bahia

Quando eu era pequena, uma 
das perguntas que mais ouvia 
era: o que você quer ser quando 
crescer? E minhas respostas va-
riavam, desde bailarina até jor-
nalista ou presidente do Brasil. 
Por ora minha inocência também 
permitia responder que gostaria 
de ser “grande”. A parte do gran-
de eu até consegui, mas os outros 
sonhos baseados na fantasia e na 
magia da infância deram lugar a 
opções mais objetivas e porque 
não, adultas.

Mas uma questão fundamen-
tal é sobre essa tal hora de crescer. 
Seria no começo da adolescência 
ou no final? Na hora de prestar 
vestibular? Não há um consenso 
sobre isto. Porém, mesmo que a 
contragosto, a vida nos força a 
entrar no mundo adulto, já que 
no vestibular escolhemos a car-
reira que possivelmente vai ser 
desenvolvida pelo resto da vida, 
a carteira de habilitação confere 
independência, o trabalho requer 
responsabilidade e assim por 
diante.

Outro ponto é que não existe 

uma cartilha para ser bem suce-
dido nessa nova realidade, não há 
uma preparação e todos os con-
selhos recebidos se tornam vagos 
e escassos. Somos lançados no 
meio dos ‘adultos’ e tudo passa 
a ser diferente, todas as atitudes 
são julgadas, os erros já não são 
relevados e por conseqüência, a 
cobrança se torna muito maior. 
Porém há o lado bom, as opini-
ões que antes eram tidas como 
infantis passam a importar e ser 
ponderadas.

Sei que não é fácil, mas o cres-
cimento é gradativo, ninguém 
acorda maduro ou preparado. São 
as escolhas que fazemos ao longo 
do caminho, as precauções que 
tomamos e a mão de Deus nos 
guiando que nos fazem as melho-
res pessoas que poderíamos ser. 
E é muito possível conciliar as 
ambições infantis com os projetos 
da maturidade, assim teremos um 
mundo menos complicado e com 
muitos ‘grandes’ por ai.

Coluna Jovem

A estudante Carolina Pendiuk. 
Estudante aplicada e fluente 

em espanhol e inglês

a hora 
de crescer
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BAhiA
O Projeto Memória é desenvol-

vido pela Fundação Banco do Brasil 
desde 1997, em parceria com insti-
tuições como Petrobrás, Fundação 
de Assis Chateaubriand e apoio do 
Ministério da Cultura, e visa home-
nagear fatos e personalidades da his-
tória do nosso país.

Neste ano a exposição conta a his-
tória do Marechal Rondon, grande 
defensor dos indígenas brasileiros, 
responsável pela instituição do Dia 
do Índio.

O Projeto abrange bibliotecas pú-
blicas, escolas públicas e toda a socie-
dade com exposições itinerantes que 
contam a história desses homenage-

ados. O Projeto é compor por: site 
eletrônico, kit biblioteca (livro fotobi-
bliográfico e videodocumentário); kit 
pedagógico escola (almanaque, guia 
do professor e videodocumentario); e 
kit exposição itinerante (16 banners, 
urna, folhetos de pesquisa e folders).

Os kits biblioteca e pedagógico 
são enviados diretamente, via cor-
reio, para as escolas e bibliotecas pú-
blicas e as exposições intineram pelos 
estados.

A exposição itinerante iniciará o 
processo na Bahia, na cidade de Porto 
Seguro, e será realizada no shopping 
Avenida, em parceria com a Superin-
tendência de Assuntos Indígenas, de 
04 até o dia 08 de julho de 2011. 

o Cronograma

- Santa Cruz Cabrália - 18 a 22 julho
- Eunápolis - 01 a 05 de agosto
- Prado - 15 a 19 de agosto
- Caravelas - 29 de agosto a 02 de 
setembro
- Posto da Mata 12 a 16 de setembro
- Teixeira de Freitas - 26 a 30 de 
setembro
- Itanhém - 10 a 14 de outubro
- Salvador - 17 de outubro
- Itambé - 07 a 11 de novembro
- Tanhaçú - 21 a 25 de novembro
- Jacaraci - 05 a 09 de dezembro
- Juazeiro - 19 a 23 de dezembro
- Salvador - 26 de dezembro 
Fonte: Banco do Brasil

pOrtO sEGurO
A baleia jubarte, com aproxima-

damente 10 toneladas, que apare-
ceu morta em frente ao centro de 
Porto Seguro, sobre os recifes, no 
dia 12, foi removida no dia seguin-
te, quarta-feira, durante a maré 
alta no período da tarde, pela equi-
pe técnica da Secretaria de Meio 
Ambiente.

O veículo que levou a carcaça da 
baleia para ser enterrada, em cova 
feita próximo à orla norte da cida-
de, chamou a atenção de muitas 

pessoas na cidade, que seguiram 
em seus carros para ver de perto 
uma baleia tão grande.

Tão logo os fiscais ambientais 
tomaram conhecimento da situa-
ção, ontem, pela manhã, coloca-
ram-se em prontidão no local, evi-
tando que pessoas mexessem no 
mamífero. Bem como, contactaram 
com a ONG Baleia Jubarte, para 
fazer os registros necessários da 
ocorrência.

A causa da morte ainda não foi 
identificada. “A equipe técnica en-
volvida na ocorrência está empe-

nhada em diagnosticar o motivo”, 
garante o secretário de Meio Am-
biente, acrescentando que a morte 
parecia ser recente, e que no corpo 
da baleia havia algumas mordidas 
parecidas com as de tubarões.

Nesse período do ano é comum 
o aparecimento de baleias na Cos-
ta do Descobrimento. “O motivo é 
que migram das águas geladas da 
Antarctica, buscando temperaturas 
mais quentes para se reproduzi-
rem”, explica a oceanógrafa da Se-
cretaria de Meio Ambiente.
Fonte: pefeitura de porto seguro/ oto: João Cordeiro 

CABráliA
Atendendo a uma denúncia, a 

equipe da Secretaria de Meio Am-
biente do município de Santa Cruz 
Cabrália apreendeu em uma resi-
dência no Centro um macaco prego 
(Cebus apella), animal ameaçado 
de extinção.

O proprietário entregou o ani-
mal espontaneamente à equipe. O 
animal ainda é filhote e encontrava-
se em bom estado de saúde. O mes-
mo foi encaminhado para o Centro 
de Triagem do IBAMA – Cetas, lo-
calizado em Porto Seguro.

A lei de Crimes Ambientais – 
9.605/98 em seu Art. 29, § 1, pará-
grafo III diz que quem vende, expõe 
à venda, exporta ou adquire, guar-
da, tem em cativeiro ou depósito, 
utiliza ou transporta ovos, larvas ou 

espécimes da fauna silvestre, nativa 
ou em rota migratória, bem como 
produtos e objetos dela oriundos, 
provenientes de criadouros não 
autorizados ou sem a devida per-
missão, licença ou autorização da 
autoridade competente. Com pena 
prevista de detenção de seis meses 
a um ano, e multa. A pena pode ser 
aumentada de metade, se o crime 
for praticado em espécies ameaça-
das de extinção.

Quem quiser fazer alguma de-
núncia anônima, sobre desmata-
mento, caça e/ou criação de ani-
mais e aves silvestres, bem como de 
crustáceos em período de reprodu-
ção ou proibidos, pode entrar em 
contato pelo telefone do disk-de-
núncia da Secretaria de Meio Am-
biente (73) 3282-1155.
Fonte: Ascom da prefeitura da santa Cruz Cabrália

baleia jubarte é 
enterrada na orla norte

Animal ameaçado de 
extinção é apreendido

Projeto Memória está na região

nOvA viçOsA
De 21 a 24 de julho acontecerá 

em Nova Viçosa a tradicional Festa 
da Baleia Jubarte, este ano em sua 
17ª edição.

A XVIII Festa da Baleia Jubar-
te em Nova Viçosa contará com as 
seguintes apresentações musicais: 
a dupla sertaneja João Victor e 
Vinícius; Banda Djavú; Forrozão 

Sai de Baixo; Léo Maranhão; For-
ró Sanduiche de Baião e outras 
bandas. Terá ainda apresentações 
de grupos populares, culturais e 
folclóricos.

A festa é uma realização das Se-
cretarias Municipais de Educação, 
Meio Ambiente, Obras, Saúde e 
Turismo. 
Fonte: Ascom da prefeitura de nova viçosa

XVIII Festa da Baleia Jubarte
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iBiCuí
Envolvimento com o tráfico de 

drogas pode ter sido a motivação do 
assassinato de Rogério Nolasco de 
Oliveira, vulgo “Ró”, de 27 anos, 
ocorrido na noite desta segunda-
feira (18), em Ibicuí, distante 80 
quilômetros de Itapetinga.

É o que acredita a Polícia Civil 
daquela cidade, que apura o crime.

“Ró” morreu depois de levar 
três tiros na cabeça, quando estava 
na Rua Secondino Borges, no Bair-
ro Tancredo Neves, por volta das 
19:00h.

A vítima, que é natural de Ibicuí, 

estava em São Paulo e recentemen-
te chegou à cidade.

A polícia ainda não tem a auto-
ria do homicídio.

 O seu corpo foi encaminhado 
para o IMLde Vitória da Conquista 
para ser necropsiado.
Fonte: itapetinga na Mídia

lAJEDãO
Moisés Silva dos Santos, 34 

anos, morreu na madrugada deste 
domingo, 17 de julho, depois de se 
envolver em um acidente no Km 9 
da BA-290, em Lajedão.

No momento do acidente, Moi-
sés conduzia um veículo Uno placa 
policial MQK 3877, licenciado em 
Serra dos Aimorés/MG. Os exames 
de necropsia realizados no Instituto 
Médico Legal em Teixeira de Frei-
tas apontaram como causa morte 
traumatismo craniano-encefálico.
Fonte: uinderlei Guimarães / sulbahianews

nOvA viçOsA
Na tarde de sábado, 15 de julho, 

foram presos Jarbas Ribeiro Filho, 
41 anos, natural de Campos/RJ, 
Luiz Paulo Batista das Neves, 23 
anos, de Nova Viçosa e Israel Ave-
lar dos Passos, 25 anos, também de 
Nova Viçosa, acusados de envolvi-
mento no roubo ao sítio do artista 
plástico Frans Krajcberg na quinta-
feira, 14 de julho.

As prisões foram fruto de uma 
operação conjunta entre policiais 
militares da 5ª Companhia do 13º 
Batalhão, comandados pelo tenen-
te-coronel Sérgio Barros, e policiais 
civis da 8ª Coorpin, sob liderança 
do delegado-coordenador Marcus 
Vinícius. 

 O que chamou a atenção dos 
policiais é que Luiz Paulo e Israel 
são ex-funcionários do museu, sen-
do que o último confessou ter for-
necido todas as informações para 
os comparsas, os quais realizaram 
o roubo.

 Os outros dois informaram que 
já haviam cometido o mesmo crime 
em ocasiões anteriores, tendo em 
vista que a polícia investiga não só 
este último crime, mas, também, 
todos os roubos que ocorreram nos 
últimos anos.

 Os três foram apresentados ao 
delegado da Polícia Civil em Nova 
Viçosa, Samuel.
Fonte: sulbahianews

vAlEnçA
O elemento identificado apenas 

como, “Thiaguinho” foi morto com 
dezenas de golpes de machado, a 
maior parte dos golpes foram na 

cabeça e nas costas, o corpo ficou 
dilacerado. Tudo ocorreu na loca-
lidade conhecida como Gerebinha, 
zona rural de Valença.
Fonte: vermilhinho

Tráfico de drogas faz vítima Homem morre em acidente 
automobilístico na ba-290

Presos mais três envolvidos 
no roubo ao sítio do artista 
plástico Frans Krajcberg

Terror de Valença foi executado

tEixEriA DE FrEitAs
ramiro Guedes

Segunda feira, 18 de julho. 
Eram 7 da manhã e o motorista da 
ambulância que levaria o ginecolo-
gista e obstetra Jader José Lacena 
Dias Correia para Cachoeira do 
Mato descobriu que o médico es-
tava morto, no quarto da Pousada 
Aconchego, onde residia. A morte 
ainda está cercada de mistérios. O 

Dr. Jáder morava em Teixeira há 6 
meses e trabalhava na rede públi-
ca de saúde. Viera de Pernambuco 
e atuava no PSF de Cachoeira há 5 
meses. Os exames periciais mostra-
ram que  o Dr. Jáder deve ter entra-
do em óbito provavelmente na noite 
de domingo. No frigobar da pou-
sada foi encontrado um copo com 
uma substância que parecia aguar-
dente, sendo que o copo foi envia-

do á perícia para que se determine 
com certeza o teor da substância. 
Existe a hipótese de que o médico 
tenha sido acometido de um infarto 
fulminante, mas apenas os exames 
poderão provar tal ou outra condi-
ção. A possibilidade de roubo está 
praticamente descartada, pois não 
havia sinais de arrombamento no 
local.

Médico ginecologista é 
encontrado morto em pousada

tExEirA DE FrEitAs
ramiro Guedes

Uma ação considerada ilegal, 
acabou vitimando um garoto de 
8 anos em Teixeira de Freitas. O 
fato se deu quando o garoto que 
brincava com uma pipa, pulou 
para o interior de uma fábrica de 
lajes no Bairro jardim Planalto, 
no último dia 16. O garoto pulou 

o muro da fábrica em busca da 
pipa, quando recebeu dois tiros 
de trabuco. A arma estava pos-
tada dentro do pátio, como uma 
armadilha para atingir possíveis 
ladrões que invadissem a área. A 
arma é mortífera e era usada na 
idade média para esmagar mu-
ros de resistência. Usada mais 
hoje como armadilha para sur-

preender ladrões, é considerada 
ilegal pela legislação brasileira. 
O garoto que pulou o muro está 
fora de perigo, pois os projéteis o 
atingiram na perna esquerda. O 
delegado Marcus Vinícius deter-
minou a instauração de inquérito 
que leve aos autores da armadi-
lha, para que esses sejam proces-
sados na forma da lei.

Garoto de 8 anos baleado 
enquanto soltava pipa

BAhiA
Uma operação conjunta entre 

a Secretaria de Segurança Públi-
ca, Ministério Público Estadual, 
Secretaria Estadual do Meio Am-
biente, Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) e o IBAMA está em curso 
desde a madrugada desta sexta-
feira (22), em 12 municípios baia-
nos. No total, estão sendo execu-
tados 29 mandados de prisão.

Além dos mandados de pri-
são, a expectativa é que também 
sejam executados 34 mandados 
de busca e a apreensão de 50 ca-

minhões. A operação envolvendo 
cerca de 150 policiais civis, 25 
promotores públicos, seis fiscais 
do Instituto Estadual do Meio 
Ambiente e Recursos Hídricos da 
Bahia (Inema), além de homens 
da PRF e do IBAMA, foi iniciada 
após a descoberta de irregulari-
dades na emissão de crédito de 
reposição florestal. As prisões 
visam os envolvidos no esquema 
fraudulento nos diversos órgãos, 
produtores e comerciantes de 
carvão.
Fonte: Agecom

Operação executa 29 mandados 
de prisão na Bahia

JOÃO MARCOS SANTOS 
DA SILVA, 14 ANOS - PORTO 
SEGURO, BAHIA. CONSELHO 
TUTELAR I PORTO SEGURO. 
(73) 8805-0484 / 8865-4303

ADOLESCENTE 
DESAPARECIDO
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 pOrtO sEGurO
*por Milla verena / Jadilson Moraes

Na manhã de terça-feira, 05, 
aconteceu a passagem do coman-
do do 8º Batalhão da Polícia Mili-
tar de Porto Seguro.

A cerimônia cumpriu todo o 
protocolo militar. A solenidade foi 
dirigida pelo coronel PM Alfre-
do Braga de Castro, comandante 
geral da PMBA. O comando pas-
sou do tenente coronel PM Luziel 
Andrade de Oliveira para o te-
nente coronel Alfredo José Souza 
Nascimento.

Estavam presentes na ocasião 
Gilberto Abade, prefeito de Porto 
Seguro, Miguel Balejo, vice-pre-
feito, Roberio Oliveira, prefeito 
de Eunápolis, André Strogenski, 

juiz da Vara Crime de Porto Segu-
ro, Andréa Schwarz, juíza titular 
do TRT de Porto Seguro, Dione-
les Santana, promotor de justiça, 

Amílcar França, presidente da 
OAB subseção Porto Seguro, o 
secretariado municipal, demais 
autoridades e convidados.

vitOriA DA COnquistA
Eletrônicos foram apreendidos 

pela Polícia Rodoviária Federal, na 
tarde deste sábado (16), na BR-116, 
em Vitória da Conquista, a 509 km de 
Salvador. As mercadorias foram com-
pradas no exterior e estavam sem a 
documentação exigida. 

Entre o material apreendido es-
tavam 150 celulares importados, da 
marca Q5 MOBILE, com cabos USB 
e duas baterias para cada um deles. 
A mescadoria foi despachada como 
encomenda em um ônibus da Viação 
Itapemirim que saiu de São Paulo em 
direção a Arcoverde, em Pernambuco.

O proprietário não foi localizado 
entre os passageiros, e a mercado-
ria foi encaminhada para a Receita 
Federal.
Fonte: Correio da Bahia

vitOriA DA COnquistA
Policiais Rodoviários Federais do 

Posto de Vitória da Conquista, apreen-
deram 2kg de crack no Km 830 da BR 
116, na noite de sábado (16). A droga 
estava sendo transportada em uma 
sacola no bagageiro do ônibus da Em-

presa São Geraldo, que fazia a linha 
Santos - Aracaju. Através do ticket de 
bagagem, foi identificada a transpor-
tadora da droga, Celine Braga Sousa, 
de 24 anos que contou aos PRFs que  a 
droga pertencia a ela.
Fonte: Correio da Bahia 

iBiCui
A fuga ocorreu na madrugada 

desta segunda-feira, 11, depois 
que os presos serraram as grades 
de duas celas e da ala de banho de 
sol. Eles utilizaram uma “tereza” 
(corda feita de lençóis) para escalar 
o muro da Delegacia, com cerca de 
seis metros.

Conseguiram fugir os detentos 
Joel Souza dos Santos, vulgo “Mar-

reta”, de 35 anos, Leandro da Silva 
Jordão de Oliveira, vulgo “Paulis-
ta”, de 26 anos, e Roque Soares de 
Melo Filho, de 26 anos.

Os três presos respondem a pro-
cessos por crimes de roubo e tenta-
tiva de homicídio.

Sete presos estavam custodia-
dos na Delegacia de Ibicuí no mo-
mento da fuga.
Fonte: itapetinga na Mídia

itABunA
Os pais da garota chamaram a 

polícia e a população, revoltada com 
o caso, espancou o acusado que será 
indiciado por estupro de vulnerável. 
Um idoso de 77 anos foi preso por 

volta das 22h desta terça-feira (12), 
sob acusação de estupro de vulnerá-
vel, na Rua Beiro Rio, no bairro Nova 
Itabuna, em Itabuna, no sul da Bahia. 
Segundo o delegado Marlos Macedo, 
o acusado, identificado como ‘Neto’, 

teria chamado a vítima, uma menina 
de oito anos, que mora na vizinhan-
ça, e estava brincando em frente a sua 
casa, para entrar na sua residência e 
cometeu o abuso.
Fonte: Midiã noelle / Correio da Bahia

itAMArAJu
O filho da secretária de edu-

cação do município de Itamaraju, 
Dilce Moura, que não teve o nome 
revelado, protagonizou um grave 
acidente automobilístico na manhã 
desta sexta-feira, 15, em frente à 
Creche Recanto da Paz, no bairro 
Marotinho. Ele estava a bordo de 
um ônibus com placa de Itamaraju 
(JOZ - 9090), locado pela Prefei-
tura Municipal de Itamaraju para 
serviço de transporte de alunos.

Segundo o que a reportagem 
apurou no local do acidente, o fi-

lho da secretária estava tentando 
estacionar o ônibus em frente a 
creche, quando engatou a macha 
ré e bateu contra a jovem Fabia-
na Souza de Amaral, de 23 anos 
de idade, que estava indo buscar 
sua filha que estuda na creche. O 
impacto foi tão forte que a jovem 
foi esmagada contra o capô de um 
automóvel Fiat Strada, de placa 
(JRQ 8655), que pertence a vice-
diretora da creche e estava esta-
cionado em frente a instituição 
escolar.
Fonte: radar 830 / Foto Marcley Farias

8º Batalhão da Polícia Militar 
tem novo comandante

O tenente coronel PM Luziel Andrade de Oliveira, que passou o comando, coronel 
PM Alfredo Braga Castro, comandante geral da PMBA, e o tenente coronel 

PM Alfredo José Souza Nascimento, que assume o comando do 8º BPM 

Eletrônicos são apreendidos 
pela PRF na BR-116

Idoso de 77 anos é preso por abusar de menina de 8 anos

garota atropelada por 
ônibus de transporte 
escolar fratura bacia

Presos usam “tereza” e fogem 
escalando muro de Delegacia

Vendedora é presa com 2 kg 
de crack dentro de ônibus
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polícia

Ele perdeu o 
controle da direção 
e veículo tombou 
no acostamento

O motorista de um caminhão 
Mercedes Benz morreu no início 
da manhã deste sábado (16) após 
o veículo tombar na BR-101, na 
altura do município de Itapebi, no 
sul da Bahia. Ao passar por uma 
curva, Aurici Amaral de Souza 
perdeu o controle da direção e o 
veículo tombou no acostamento, 
no km-588. 

Segundo o posto da Polícia Ro-
doviária Federal (PRF) de Itabuna, 
o veículo de placa MTA-2019 se-
guia de Colatina, no Espírito San-
to, para Recife, em Pernambuco. O 
caminhão transportava materiais 
para construção civil. 

O motorista morreu no local, 
por volta de 5h30, antes mesmo 
de ser socorrido. Ainda de acordo 
com a PRF, o acidente não atrapa-
lha o tráfego na região. O corpo 
será encaminhado ao Departa-
mento de Polícia Técnica (DPT) de 
Eunápolis. 
Fonte: Correio da Bahia

MAiquiniquE
A Prefeitura de Maiquinique, dis-

tante 50 quilômetros de Itapetinga, 
por pouco não foi incendiada na ma-
drugada de quinta-feira (07).

Uma tentativa de incêndio crimi-
noso, com o uso de gasolina, provo-
cou o chamuscamento de paredes, 
piso e portas do prédio onde fica o 

paço municipal.
O fogo não chegou a se alas-

trar pelas salas, em razão do com-
bustível ter sido logo consumido. 
Caso contrário, documentos seriam 
queimados.

Peritos do DPT de Itapetinga 
compareceram no local e fizeram os 
exames periciais. Um laudo deverá 

ficar pronto nos próximos trinta dias.
A polícia ainda não tem pistas da 

pessoa ou pessoas que atearam fogo 
na prefeitura.

No ano de 2006 uma viatura da 
Polícia Civil foi incendiada em frente 
à Delegacia daquela cidade. À épo-
ca, o autor foi identificado.
Fonte: itapetinga na Mídia tEixEirA DE FrEitAs

O crime foi descoberto após 
uma estudante relatar, durante pa-
lestra em uma escola municipal, 
que a colega vinha sendo abusada

Após passar um ano abusando 
sexualmente das enteadas de 9 e 10 
anos de idade, o mecânico Boaven-
tura de Andrade foi descoberto e 
denunciado à Vara Criminal da co-
marca de Teixeira de Freitas, a 884 
km de Salvador, pelo Ministério Pú-
blico estadual.

Segundo a promotora de Jus-
tiça Graziella Junqueira Pereira, 
Boaventura abusava as meninas 
sempre que a mãe delas saía de 
casa para trabalhar. Inquérito po-
licial indica que, nessas ocasiões, o 
padastro aproveitava para levar as 

crianças para o quarto dele, onde 
cometia o abuso.

Uma das meninas afirmou que 
era abusada sexualmente todos os 
dias, chegando a ser ameaçada de 
morte caso contasse sobre os abu-
sos à mãe.

O crime foi descoberto após 
uma estudante relatar, durante pa-
lestra em uma escola municipal, 
que a colega – uma das enteadas de 
Boaventura – havia comentado que 
ela e a irmã estavam sofrendo abu-
so sexual pelo padastro. No mesmo 
dia, uma psicóloga procurou a pro-
fessora e a direção da escola e, jun-
tas, foram ao Conselho Tutelar e à 
Delegacia para relatar o fato.
Fonte: Correio da Bahia

A Bahia é o segundo estado do 
país com mais números de ataques 
a banco, segundo pesquisa divulga-
da na segunda-feira (11) pela Con-
federação Nacional dos Vigilantes 
(CNTV) e Confederação Nacional dos 
Trabalhadores do Ramo Financeiro 
(Contraf-CUT).

De janeiro a junho deste ano, fo-
ram registrados 838 ataques a bancos 
no Brasil, uma média de 4,6 ocorrên-
cias por dia. Na Bahia, foram 61 casos, 

o que representa 7% do total. O estado 
que lidera em número de ocorrências, 
de longe, é São Paulo, que teve 283 
casos, um total de 33% dos casos do 
país. Logo em seguida aparecem o Pa-
raná, com 56 casos (6,6%), a Paraíba, 
com 54 casos (6,4%), o Mato Grosso, 
com 48 casos (5%), e Roraima, com 2 
casos (0,2%). O Amazonas foi o úni-
co estado que não registrou ataques a 
bancos ou a clientes.
Fonte: Correio da Bahia

EnCruCilhADA
Segundo a polícia, fornos eram 

usados para produção ilegal de 
carvão. Madeira nativa também foi 
encontrada

Setenta e seis fornos ilegais fo-
ram encontrados na tarde de quar-
ta-feira (13) pela polícia na BR-
116, em Encruzilhada.

Os fornos foram localizados por 
agentes do Grupo Tático Operacio-
nal (GTO) da Polícia Rodoviária 
Federal de Vitória da Conquista 
em uma ação de combate ao crime 
ambiental.

De acordo com a PRF, os fornos 
eram para a fabricação ilegal de 
carvão vegetal. Os fornos e 800 m³ 

de madeira nativa que estavam na 
região foram destruídos. A PRF in-
formou que a ação fez parte de uma 
operação em conjunto com o Insti-
tuto Brasileiro do Meio Ambiente 
e Recursos Naturais Renováveis 
(Ibama).
Fonte: G1

76 fornos ilegais são destruídos

Bahia é o segundo estado do 
país com mais ataques a banco

Mecânico que abusava de 
enteadas de 9 e 10 anos 
é denunciado pelo MP

Prefeitura sofre ataque incendiário

Motorista de caminhão morre em 
acidente no município de Itapebi
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CABRÁLIA

Vendo terreno no Guaiú, 
com 455m2, ótima lo-
calização, R$ l5.000,00, 
tratar com Nelson tel.: 
9929-0088. 

Vendo imóvel em Nova 
Cabrália, Construção com 
5 apartamentos mobilia-
dos, mais um terreno 360 
m², 200 metros da praia, 
R$ 160.000,00.  Matheus 
– (73) 8116-6590.

COROA 
VERMELHA
Vende-se casa em Coroa 
Vermelha. Casa nova, a 
400m da praia, em 600m² 
de terreno, construção de 
100m², laje e cerâmica. Li-
ving espaçoso com cozinha 
integrada, dois quartos e 
banheiro, R$ 200.000,00. 
Documentação ok! Tel.: 
9141-1011 / 9127-5327. 

Aluga-se uma casa com 
2 quartos, banheiro, co-
zinha, sala, area de servi-
ço e garagem, em coroa 
vermelha bairro moradas 
do atlantico proximo a 
faculdade. Falar com ane 

– 8829-5694. 

Aluga-se casa em coroa 
vermelha  Descrição:2 
quartos, banheiro, sala , 
cozinha, area de serviço ga-
ragem  telefone:88295694 
/ e-mail:inahani@hotmail.
com 

Vende-se Terreno 600 
m², Rua Rosa dos Ven-
tos em Coroa Vermelha. 
R$ 48.000,00. Contato: 
9943-6655. 

VENDE-SE IMÓVEL 
em Coroa Vermelha:  
Sobrado 3 Quartos, 03 
Banheiros, 02 Salas, 01 
Cozinha, Lavanderia e 
Garagem p/ 02 carros à 
400mts da Praia Valor R$ 
50.000,00 TRATAR C/ 
HENRIQUE 3672-1852 
OU 8151-4565.

Vende-se Pousada Coroa 
Vermelha -  Nego Rico 
(NÔ)  8815-5503 

Vendo sobrado com 2 quar-
tos, 2 banheiros, sala, cozi-
nha, quintal em Coroa Ver-
melha R$ 45.000,00 (73) 
9122-7368 Osvaldo Xavier

Praia do Mutá 50m fren-
te por 100m. Entre Ti-
cínio e Jerusalem c/ 3 
casas, 1.000.000. Fone.: 
9991-9547. 

MUTÁ

Alugo anual aptº.mobiliado 
em cond.fechado no Mutá: 
2qts, sala, coz, lavand., ar 
cond. Tratar: 9132-8025.

Alugo casa 3qts, ar cond, 
sala, coz, lav, lavabo, pisc., 
garag. Contrato anual. Tra-
tar 2105-1860

Vendo aptº 2qts,   coz, sala, 
lav, jard, mobiliado. Tratar 
9122-4480.

EUNÁPOLIS

Vendo Casa duplex linda 
com churrasqueira, jar-
dinagem, área de lazer 
375mts2, Rua Dinah Bor-
ges Eunápolis, numa praça. 
Tratar c/ Cabral (73) 9993-
5369 / 3281-7581.

ZONA RURAL
Vendo Fazenda a 80 km 
de Eunápolis, próxima a 
BR, com 500 ha, plantio 
de cacau clonado, serin-
gueiras, pimenta do reino, 
urucum, pastagens, po-
ços artesianos, sede com 
casa, telefone, currais, 
transformadores, maqui-
nário. (73) 9113-6744 e 
3268-5870

classificados

imóveis compra/venda/aluguel/arrendamento - informática -   veículos - animais - diversos - eletro-eletrônicos

* Até 2 anúncios clas-

sificados por pessoa física 

ou jurídica com até 20 

palavras são grátis nesta 

seção do Jornal O Sollo. 

Para publicar escreva para 

jornalosollo@gmail.com 

ou ligue (73) 3288-4818 / 

3288-2022.

ABANDONO DE EMPREGO

Comunicamos que o funcionário Jurandir Carvalho Ferreira, 
portador da carteira de trabalho n.° 22157050, não compare-
ce no emprego da empresa INTERMARINE EMPREENDIMENTOS 
TURISTICOS LTDA, situada à Av. dos Navegantes, 555, Centro, 
Porto Seguro, CNPJ nº 09489358/0001-02.

Solicitamos o comparecimento de V.Sa ao estabelecimento 
desta empresa no prazo de 48 horas, no intuito de justificar sua 
falta que vem ocorrendo desde o dia 02 de JULHO 2011,sob 
pena  de caracterização de abandono de emprego  ensejando 
a rescisão  por justa causa do seu trabalho conforme dispõe o 
artigo 482,i, da CLT.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

A Comissão Diretora do SINDICATO DAS EMPRESAS PRES-
TADORAS DE SERVIÇOS DE SILVICULTURA E DE REFLORESTA-
MENTO DO EXTREMO SUL DO ESTADO DA BAHIA – SINDICATO 
FLORESTAL, CONVOCA as “empresas de serviços de silvicultu-
ra e de reflorestamento” e as “empresas de serviços de plan-
tio, manutenção, colheita, baldeio e transporte de madeira 
reflorestada”, com base territorial no Extremo Sul da Bahia, 
abrangendo os Municípios de ALCOBAÇA, BARROLANDIA, 
BELMONTE, CARAVELAS, EUNÁPOLIS, GUARATINGA, IBIRA-
POÃ, ITABELA, ITAMARAJÚ, ITANHÉM, ITAPEBI, JUCURUSSÚ, 
MEDEIROS NETO, MUCURI, NOVA VIÇOSA, PORTO SEGURO, 
PRADO, SANTA CRUZ DE CABRÁLIA, TEIXEIRA DE FREITAS E 
VEREDA, e demais interessados para, querendo, comparece-
rem à ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA a ser realizada no dia 
19 de Agosto de 2011 às 7h30min., em primeira convocação, 
ou às 8h, em segunda convocação, na sua sede sito à Av. São 
Paulo, nº. 191, 1º andar, sala 01, Bairro Vila Caraípe, Teixeira 
de Freitas, Bahia, para a finalidade de, dando prosseguimento 
às providencias visando o registro do Sindicato Patronal da 
Região do Extremo Sul Baiano, deliberarem sobre a seguinte 
ordem do dia: a) Recondução do mandado da Diretoria e do 
Conselho Fiscal até 31/12/2011 ou Eleição de novos dirigen-
tes; b) Contratação de Escritório de Advocacia em Salvador/
BA para atuar junto ao MTE – Ministério do Trabalho e Empre-
go (Superintendência Regional da Bahia) para as providencias 
visando registro naquele Órgão; Revisão, se necessário do Es-
tatuto Social; c) Fixação da mensalidade inicial ou meios para 
manutenção do Sindicato; e, d) Ingresso de novas empresas 
filiadas; o que ocorrer. O presente Edital será publicado no Di-
ário Oficial da União, no Jornal Correio da Bahia (Salvador/BA) 
e jornal O Sollo (regional), e nos murais das Varas do Trabalho 
da jurisdição (Teixeira de Freitas, Itamarajú, Eunápolis e Porto 
Seguro).  Teixeira de Freitas, em 19 de Julho de 2011. JEAN 
WILSON ANTUNES ROCHA – Presidente.  
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